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Больш ими трудовыми события
ми насыитен каж ды й день трудя
щ ихся нашей области. М ногие  
коллективы  промыш ленных пред
приятий, развернув широкое со
циалистическое соревнование за 
досрочное выполнение заданий 
первого года семилетки, успешно 
выполняют принятые обязатель
ства. Передовые колхозы  обла
сти, стремясь достойно встретить  
предстоящ ий Пленум Ц К  К П С С  
завершают уборку и  продажу  
хлеба государству.

Это —  результат большой ор 
ганизаторской работы партийны х  
организаций, сумевш их поднять 

людей на свершение великих дел, 
предначертанных X X I  съездом 
К П С С . И тоги  этой деятельности 
н  подводятся на отчетно-выбор
ны х собраниях в партийны х орга
низациях промыш ленных пред
приятий, колхозов, учреждений  
области.

Ещ е более крепким и  и сильны
ми стали партийные организации  
за минувш ий год. Повысилась их  
роль в решении хозяйственных  
задач, возросла активность комм у
нистов. Благотворное влияние на 
деятельность партийны х ор
ганизаций оказали исторические  
решения X X I  съезда К П С С , ко 
торы й определил главные задачи, 
общ ую стратегическую  линию  
партии на семилетие.

Н а прошедш их собраниях при
водились многочисленные приме
ры  большой организаторской ра
боты коммунистов в решении за
дач коммунистического строи
тельства, в вьшолнении обяза
тельств первого года семилетки.

К а к  правило, собрания прохо
дят организованно, деловито, при  
высокой активности коммунистов. 
Вы ступления коммунистов про
н и кн уты  чувством хозяйской за
боты о делах своего коллектива. 
Ком м унисты  принципиально оце
ниваю т деятельность партийны х  
бюро, вносят предложш ш я по 
устранению недостатков.

В  своем докладе на X X I  съез
де К П С С  тов. Н . С. Х рущ ев го 
ворил, что сейчас особенно необ
ходимы конкретность н  целе
устремленность в работе, глубо
кое знание дела. Одни общие 
призы вы  ничего не стоят.

С этих позиций ком м унисты  и 
оценивают, деятельность партий
ны х  бюро. Суровой и справедли
вой кри тике  подвергли ком м уни
сты  колхоза имени М ичурина  
Колпаш евского района секретаря  
бюро тов. Балабанова, подменив
шего ж и в ую  организаторскую  ра
боту с людьми общими призыва
ми. Ком м унисты  колхоза не дове
рили больше тов. Балабанову р у 
ководство партийной организа
цией.

Главное внимание комм унисты  
уделяют коренным вопросам хо
зяйственной деятельности. Это и  
понятно. Ведь партийная работа 
оценивается, прежде всего, по то
м у, к а к  коллектив справляется с 
выполнением государственных  
планов, к а к  решаются вопросы  
автоматизации и  механизации  
производственных процессов.

В  центре внимания собраний 
парторганизаций промыш ленных  
предприятий находятся вопросы  
технического прогресса. О неис
пользованных резервах производ
ства, о медленном внедрении но
вой техники, модернизации обо
рудования вели большой и кон 
кретны й разговор комм унисты  за
вода резиновой обуви, спичфаб- 
рики  «Сибирь», паровозного депо 
дстанции Т ом ск-П  и других. К  со
жалению, в некото]рых отчетных  
Докладах бюро не нашли отраже
ния такие важные вопросы техни
ческого прогресса, к а к  рациона
лизаторская и  изобретательская

' работа, выполнение оргтехмеро- 
приятий. Т ак  было, например, на 
весовом заводе, ТЭЦ-1.

Колхозные коммунисты , подво
дя итоги за год, главное внима
ние обращают на необходимость 
усиления борьбы за выполнение 
вы соких обязательств, взятых  
труженикам и села в первом году  
семилетки.

Готовясь успешно встпетить 
предстоящий Цленум Ц К  К П С С , 
сельские комм унисты  на своих 
собраниях высказываю т беспокой
ство за своевременное решение 
текущ их хозяйственных задач, 
намечают меры преодоления от
ставания в производстве продук
тов животноводства, окончания  
уборочных работ и вьшолнения 
планов продажи хлеба государст
ву.

Деловая, принципиальная кр и 
тика  —  непременное условие ус
пешного проведения отчетно-вы
борного собрания. К ри тика  дол
жна помогать устранять недо
статки.

Н а собрании парторганизации  
ГРЭ С-Ц  ком м унисты  остро кр и 
тиковали секретаря партбюро тов.
Баш кирова за серьезные упущ е
ния в работе. В  частности, отме
чалось, что тов. Баш киров редко  
бывает в цехах. К р и ти ку я  секре
таря, ком м унисты  считали, что  
это поможет ему исправить свои 
недостатки. И  поэтому тов. Баш- '
Киров был вновь избран секрета- ^^I^иaльны и 
рем партбюро.

Успех проведения отчетно-вы
борного собрания во многом за
висит от его подготовки. Важно  
вовремя оповестить коммунистов, 
подготовить е глубоким  анализом  
доклад, сосредоточить внимание 
коммунистов на важнейш их зада
чах парторганизации. М ного важ  
ны х  вопросов, например, выпало 
из поля зрения коммунистов на 
собрании парторганизации Том
ской пассажирской автотран
спортной конторы  только потому, 
что многие из них заранее 
не знали о собрании и не 
могли к  нему по-настоящему 
подготовиться. Н е способствовал 
ш ироком у обсуждению многогран
ной деятельности парторганиза
ции  и  наспех сделанный доклад 
секретаря партбюро тов. Гаври
лова.

В  некоторы х докладах мало 
внимания уделяется внутрипар
тийной работе. Порой обходятся 
молчанием вопросы контроля за 
исполнением решений, идейной 
закалки  коммунистов, ответствен
ности за выполнение партийны х  
поручений, воспитания молодых 
коммунистов, деятельности комис
сий партийного контроля и т. д.

Важное значение имеет прини
маемое собранием постановление, 
в котором долж ны  быть отраже
ны  главные задачи партийной ор
ганизации. К  сожалению, иногда 
принимаемые решения некон
кретны . Расплывчатые, состоя
щие из общ их призывов постанов
ления приняли собрания партор
ганизаций музы кального учили
ща и Томской городской больни
цы.

Городские и  районные комите
ты  партии обязаны забо
титься о проведении отчетно- 
выборных собраний в первичных  
парторганизациях. Следует кон
кретно помогать коммунистам в 
подготовке собраний, обеспечи
вать их вы сокий организацион
ны й и идейный уровень.

Отчетно-выборные собрания —  
важное событие в ж и зни  партий
ны х организаций. Правильно их 
провести —  значит, повысить ак
тивность коммунистов в борьбе за 
успешное осуществление задач, 
стоящ их перед парторганизация
ми нашей области.

Во второй половине дня 16 сен
тября Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев и сопро
вождающие его лица осматривали 
достопримечательности и памятные 
места Вашингтона.

Н. С. Хрущев с большим внима
нием ознакомился с замечательным 
памятником президенту США Ав
рааму Линкольну, возглавлявшему 
борьбу Севера с Югом во время 
гражданской войны в Америке в 
середине прошлого века. Обращаясь 
к  собравшимся, он сказал: «В на
шей стране высоко чтят память 
Авраама Линкольна, самого чело
вечного человека Соединенных 
Штатов Америки своего временя, 
отдавшего жизнь за освобождение 
людей. Мы склоняем перед ним свои 
головы. Его имя будет жить в ве
ках».

Эти слова вызвали горячие апло
дисменты большой группы жителей 
Вашингтона, собравшейся у подно- 
лшя памятника.

В середине дня Президент США 
Д. Эйзенхауэр прислал Председате
лю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву следующее письмо:

«Его Превосходительству Никите 
С. Хрущеву, Председателю Совета 
Министров Союза Советских Социа
листических Республик,

Белый дом, 16 сентября 1959 
года.

Уважаемый господин Председа- , 
тель, копия вымпела, посланного 
на Луну в советской ракете, запу
щенной 12 сентября, которую Вы 
преподнесли мне в моем кабинете 
вчера, надолго будет напоминать 
мне о посещении Вами Соединенных 
Штатов. Я очень признателен за 
внимание, которое побудило Вас 
преподнести этот подарок.

Сейчас, когда Вы начинаете свою 
поездку по нашей стране, мои со-

I отечественники и я желаем Вам 
весьма интересного и приятного пу
тешествия.

Искренне Ваш Дуайт Эйзенхауэр».
В этот же день Н. С. Хрущев в 

сопровождении группы  депутатов 
Верховного Совета СССР посетил 
конгресс США, где его принимали 
ведущие деятели сената во главе с 
председателем комиссии по иност
ранным делам У. Фулбрайтом и ли
дером большинства сената Л. Джон
соном. Непринужденная и откровен
ная беседа продолжалась полтора 
часа.

После окончания беседы 
Н. С. Хрущев, отвечая на вопросы 
представителей советской и амери
канской печати, заявил:

Я удовлетворен этой беседой. Она 
была непринужденной и откровен
ной. Каждый смог задать интересу
ющие его вопросы и получить на 
них ответ. Я считаю, что сегодняш
няя встреча с сенаторами была хо
рошей и полезной. Чем больше бу
дет подобных встреч и бесед, тем 
лучше мы будем понимать друг 
друга и сблизимся в наших усилиях 
по обеспечению мира. Мы, предста
вители Советского государства, вы
ступаем за то. чтобы жить в мире 
и дружбе с американским народом 
и народами других стран. Что же 
касается различия наших систем, 
то этот вопрос должны решать са
ми народы. Мы должны дружить, 
уважать друг друга и системы, из
бранные народами наших стран.

16 сентября Председатель Сове
та Министров СССР и Н. П. Хру
щева дали в советском посп.льстве 
обед в честь Президента США и 
г-ж и  Эйзенхауэр и членов прави
тельства США. Во время обеда 
Н. С. Хрущев и Д. Эйзенхауэр об
менялись речами. Обед прошел в 
теплой, дружественной обстановке.

С каждым днем пребывания 
Н. С. Хрущева в США нарастает 
интерес общественности к  его визи
ту. Выступления Н. С. Хрущева 
вызывают у американцев живой от
клик. На его имя поступают много
численные письма и телеграммы. 
Видный американский промышлен
ник и общественный деятель Сай
рус Итон прислал телеграмму 
следующего содержания:

«Достопочтенному Никите С. Хру
щеву, Председателю Совета Мини
стров СССР.

Вместе с многими миллионами 
американцев я был глубоко взвол
нован, когда смотрел и слушал гао 
телевидению Ваше блестящее вы
ступление в клубе печати. Самые 
сердечные поздравления

Сайрус Итон».
Н. С. Хрущев направил следую

щий ответ:
«Господину'Сайрусу Итону.
Уважаемый г-н  Итон!
Получил Вашу телеграмму. Вы 

глубоко взволновали меня своим 
вниманием, и поэтому разрешаю се- i 
бе побеспокоить Вас своим ответом. \

Выражаю Вам свою искреннюю I 
признательность за Баши теплые ' 
слова о моем выступлении. Это тем 
более приятно, что Вы занимаете 
столь видное положение в деловом 
м'ире Соединенных Штатов Америки. 
Желаю Вам здоровья и успеха в 
Вашей деятельности, направленной 
на улучшение отношений между 
нашими великими го>сударствами.

С уважением Хрущев.
Вашингтон, 16 сентября 1959 

гола».
Утром 17 сентября Н. С. Хрущев 

и сопровождающие его лица спе
циальным поездом выехали из Ва
шингтона в Нью-Йорк.

Вашингтон —  Нью-Йорк,
17 сентября 1959 года.

Отъезд Н. С. Хрущева в Нью-Йорк
Поезд Вашингтон— Нью-Йорк. 17 

сентября. (Спец. корр. ТАСС).
поезд, на ко

тором следует Н. С. Хрущев, отбы
вает с вокзала «Юньон-Стэйшн» в 
Вашингтоне в 8  часов 20 минут 
утра (в 15 ч. 20 мин. по москов
скому времени). Н. С. Хрущева со.- 
провождают постоянный представи
тель США в ООН Г. Лодж, посол 
ССОР в США М. А. Меньшиков и 
посол США в СССР Л. Томпсон. 
Маршрут поезда протяженностью в 
360 километров проходит по наи
более развитым в экономическом 
отношении и густонаселенным рай
онам северо-востока страны —  
штатам Мэриленд, Делавер. Пен
сильвания, Нью-Джерси. Поезд ми
нует города Балтимора, Филадель

фия, Трентон и приближается к  
Нью-Йорку.

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. (Спец, 
корр, ТАСС). Председатель Совета 
Министров СССР И. С. Хрущев и 
сопровождающие его лица в 11  ч. 
54 мин. (в 18 ч. 54 минуты по 
московскому времени) прибыли в 
Нью-Йорк.

17 сентября днем мэр города 
Нью-Йорка Роберт Вагнер дал завт
рак в честь Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева. 
На завтраке присутствовали видные 
политические и общественные дея
тели, представите.чи деловых кру
гов, руководящие работники город
ских муниципальных органов, все- 

»го более 2  тыс. человек.

Присутствующие громкими про
должительными аплодисментами 
встретили Н. С. Хрущева. С речами 
на завтраке выступили постоянный 
представитель США в ООН Г. Лодж 
и мэр города Нью-Йорк Р. Вагнер, 
которые приветствовали приезд 
Н. С. Хрущева в Нью-Йорк.

С большой ответной речью вы
ступил Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев. В своей 
речи Н. С. Хрущев заявил, что Со
ветский Союз хочет жить в мире и 
дружбе со всеми странами, незави
симо от строя этих государств. Он 
подчеркнул в связи с этим исклю
чительную важность мирного сосу
ществования государств с различ
ными общественными и политиче
скими системами.

Обед в честь Н. С. Хрущева 
в экономичесном клубе Нью-Йррка

17 сентября члены экономиче
ского клуба Нью-Йорка устроили 
обед в честь Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева.

Большой зал в гостинице Уол- 
дорф-Астория заполнили около 
2 тысяч человек. Здесь директора 
крупны х банков, торговых и про- 
мьппленяых компаний, видные эко
номические деятели. Присутствую
щие встречают появление в зале 
Председателя (Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и сопровож

дающих его лиц про<долж.игельными 
аплодисментами. Президент клуба 
X. Вудман представил присутствую
щим Н. С. Х)>ущева и со‘прово1Ждаю- 
щих его лиц.

Он отметил, что сейчас все осо
знают историческое значение обме
на визитами между Н. С. Хруще
вым и Д. Эйзенхауэро-м.

На обеде с большой речью высту
пил тепло встречеиный присутство
вавшими Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев.

Выступление Н. С. Хрущева

• о  iC  •

Восточно-Казахстанская область досрочно 
выполнила план продажи хлеба государству

Хлеборобы Восточно-Казахстан
ской области, соревнуясь за до
стойную встречу предстоящего Пле
нума ЦК КПСС, досрочно, 15 сен
тября, перевыполнили плрн прода
ж и  хлеба государству. В закрома

Родины засьшано более 16 миллио
нов пудов зерна. Колхозы и совхо
зы области решили продать государ
ству дополнительно 2  миллиона пу
дов хлеба.

(ТАСС).

ДЭГа п о л я х  с т р а д г ь т

Хлеба скошены с 96  миллионов 
гектаров

Успешно ведет ся сев озим ы х и подъем  зяби
Жатва хлебов на полях страны 

вступает в завершающую фазу. На 
15  сентября в колхозах и совхозах 
зерновые и бобовые культуры (без 
кукурузы ) сжаты и скошены с 95 
миллионов 976 тысяч гектаров, что 
составляет свыше 8 8  процентов 
всех посевов. Около 89 процентов 
спешенного хлеба обмолочено.

В краях и областях Российской 
Федерации на корню осталось всего 
9 процентов нескошенного хлеба. 
На Украине и  в Белоруссии косови
ца подходит к  концу. В Прибалтике 
жатва в основном завершена. В Ка
захстане хлеба свалены в валки с 
трех четвертей посевов. Установив
шаяся в Западной Сибири и север
ных районах Казахстана теплая без 
осадков погода благоприятствует 
полевым работам. Идет интенсивное 
Шйсыхание валков.

Успешно про.должаются в колхо
зах и совхозах уборка кукурузы , 
подсолнечника, сбор овощей, копка 
сахарной свеклы и картофеля. Кар
тофель уже выкопан с 965 тысяч 
гектаров —  на 346 тысяч гектаров 
больше, чем в прошлом году.

Высокими темпами ведется сев 
озимых культур и подъем зяби. 
Озимые уже заняли 29 .475  тысяч 
гектаров. Это более чем на полмил
лиона гектаров больше прошлогод
него. Под зябь вспахано свыше 34 
миллионов гектаров —  на 14 с 
лишним миллионов гектаров боль
ше, чем прошлой осенью.

Садоводы Средней Азии и Нер- 
номорского побережья Кавказа сни
мают богатый урожай плодов и ви
нограда. В Узбекистане и Киргизии 
успешно идет сбор хлипка.

(ТА(Х1).

Председатель Совета Министров 
СССР Никита Сергеевич Хрущев 
выразил свое удовлетворение встре
чей е представителями деловых кр у 
гов.

Я знаю, заметил Н. С. Хрущев, 
что деловым людям свойственно раз
говаривать без дипломатии, совер
шенно откровенно. Поэтому, доба
вил он, я позволю себе со всей пря
мотой сказать то, что, быть может, 
кое-кому и не понравится, но зато 
будет полезно для вас.

В своем выступлении глава Со
ветского правительства привел циф
ры, характеризующие темпы разви
тия Советского Союза и Соединен
ных Штатов Америки. Он указал, в 
частности, что по сравнению с 
уровнем 1913 года производство в 
Советском Союзе выросло в 36 раз, 
а в США —  только в 4 раза.

Указав, что в Советском Союзе 
разработан и начал осуществляться 
гигантский семилетний план разви
тия народного хозяйства, глава Со
ветского правительства назвал не
которые цифры выполнения плана 
1959 года —  первого года семилет
ки. Фактически за первые восемь 
месяцев этого года, сказал он, мы 
увеличили выпуск продукции иа 
12 процентов против 7,7 процента, 
предусмотренных по плану. Видимо, 
за год сверх плана мы дадим про
дукции более чем на 10 миллиардов 
долларов. Значит, резюмировал 
Н. С. Хрущев, мы не только не за
планировали каких-либо непосиль
ных темпов развития экономики, но, 
наоборот, установили льготные ус
ловия для промышленности с тем, 
чтобы не перенапрягать экономику.

! Мы сможем догнать США в раз
витии экономики по объему, а по
том на душу населения быстрее, 
чем это намечается нашимй плана
ми, заявил Н. С. Хрущев.

Дальнейшую часть своего вы
ступления Н. С. Хрущев посвятил 
аспектам развития международной 
торговли. Мы, сказал он, ратовали 
за развитие международной торгов
ли всегда, с тех пор, как зародилось 
Советское государство. Мы придаем 
развитию международной торговли 
немалое значение, руководствуясь 
тем же правилом, которым руко
водствуются многие люди и в ва
шей стране, если верить девизу, 
•воспроизведенному на недавао вы

пущенной в Соединенных Штатах 
Америки почтовой марке:, «Мир во 
всем мире через международную 
торговлю».

Хочу подчеркну,ть, указал 
Н. С. Хрущев, что Советское прави
тельство всегда стояло и будет 
стоять за равноправную, взаимовы
годную, без всякой дискриминации 
международную торговлю. Установ
ление всяких ограничительных спи
сков в торговле —  это то, против 
чего мы боремся и будем бороться 
как против неразумной акции. Да
вайте же расчищать путь к  обеспе
чению нормальных торговых связей 
между всеми странами, независимо 
от их социального строя, заявил 
Н. С. Хрущев.

Н. С. Хрущев указал далее, что 
Советский Союз ведет равноправ
ную торговлю со многими странами. 
Неплохо складываются торговые от
ношения с Англией. Развивается 
торговля с деловыми людьми Запад
ной Германии. Нужно отметить, до
бавил П. С. Хрущев, что и прави
тельство Западной Германии в этом 
вопросе правильно понимает инте
ресы своего государства и не пре
пятствует, а содействует развитию 
торговых связей. Мы приветствуем 
это. С Италией у нас начали скла
дываться хооошие экономические 
отношения. С Францией —  непло
хие отношения. Почему же Америка 
должна стоять в стороне?

’ Впрочем, это ваше дело, заявил 
Н. С. Хрущев. Вопрос торговли —  
это вопрос выгоды. Если вам невы
годно покупать у нас или продавать 
нам какие-то товары, действуйте 
так, ка к  вы считаете нужным.

Закон о запрете торговли с СССР, 
который был принят в Соединен
ных Штатах в качестве репрессии, 
направленной против Советского 
Союза, привел к  результатам, пря
мо противоположным тем, на какие 
рассчитывали его авторы, сказал 
Н. С. Хрущев. Посмотрите, добавил 
он, какие огромные успехи достиг
нуты в нашей экономике за эти де
сять лет. Искусственное сковывание 
торговли с Советским Союзом приве
ло к  тому, что мы стали не слабее, 
а сильнее, чем были раньше.

Н. С. Хрущев заявил: мы откры
ли секрет использования водороднэй 
энергии раньше вас. Раньше вас 
мы создали баллистическую межкон

тинентальную ракету, которой у вас 
фактически нет до сих пор. А ведь 
баллистическая межконтинентальная 
ракета —  это поистине сгусток че
ловеческой творческой мысли.

Продолжение Соединенными Ш та
тами Америки политики дискрими
нации Советского Союза в торговле, 
подчеркнул глава Советского пра
вительства, означает попросту бес
смысленное упорство.

Мы предлагаем вам эко1номиче- 
окое со<ревно;ваяие, заявил 
Н. С. Хрущев. Можете быть увере
ны, что Советишй Союз П'О'Стоит за 
себя в ЭТОМ экономическом соревно
вании: договит вас и перегонит.

Кстати сказать, заметил 
Н. С. Хрущев, соревнование, к ж  
мы, советские люди, понимаем и 
проводим его. •отнюдь не исключает 
сотрудничества и взаимной помощи, 
и мы готовы распространить это 
правило на Соединенные Штаты 
Америки, если с вашей стороны 
будет согласие на это.

Наши и ваши эко1Номическ!ие ус
пехи, указал далее Н. С. Хрущев, 
будет приветствовать весь мир, ко
торый ждет, что наши две великие 
державы помогут быстрее стать на 
ноги тем народам, которые отстали 
на столетия в своем экономическом 
развитии. Позиция Советского Сою
за в этом вопросе ясна. Хотя наша 
страна ни рубля не заработала на 
эксплуатации чужих природных ре
сурсов и чужого труда, мы готовы 
и впредь оказывать свою помощь 

' странам Азии и Африки, завоевав
шим свою независимость.

Наш приезд в Соединенные Шта
ты Америки и предстоящая поездка 
Президента Эйзенхауэра в Совет
ский Союз, отметил Н. С. Хрущев, 
позволят, ка к  мы хотели бы на
деяться, провести откровенный об
мен мнениями по имеющимся спор
ным вопросам и облегчат достиже
ние договоренности между нами.

В ваших руках, господа, сказал 
Н. С. Хрущев, сосредоточены нема
лые возможности. Вы —  люди влия
тельные. Вот почему, обращаясь к  
вам сегодня, хотел бы выразить на
дежду, что бизнесмены Соединен
ных Штатрв употребят свое влияние 
в правильном направлении и вы
ступят за мирное сосуществование 
и соревнование между нами, подоб
но тому, как это .уже делает кое- 
кто из числа виднейших предста
вителей вашей экономики.

В заключение Н. С. Хрущев от
ветил на ряд в̂ опро'Со̂ в, заданных 
ему представителями деловых кру
гов.

***
Речь Н. С. Хрущева и его ответы 

на вопросы были выслушаны при
сутствовавшими с большим внима
нием и неоднократно прерывались 
аплодисментами. Они произвели 
большое впечатление на представи
телей амержанских деловых кру
гов, (ТАСС),

Ч Е Р Н И Г О В . На берегу Десны  возводится новое крупное пред
приятие —• завод синтетического волокна. Ведется строительство  
25 различных объектов. О размахе стройки говорит размер главного  
корпуса; он займет площадь, равную  15 гектарам.

Завод спроектирован с учетом новейших достижений науки  и  тех
ники . Производство будет ш ироко механизировано и автоматизи
ровано.

Строители соревнуются за го, чтобы к  концу  года сдать в экс
плуатацию  цех опытного производства.

Предприятие будет вьш ускать волокно, кордовую нить, материал  
для искусственных мехов.

Н а снимке: сооружение главного ксрнуса. Строительство ведется 
поточным 'методом по проекту, разработанному 'Киевским  строитель
ным институтом. (Ф отохроника ТА С С ),

Равняйтесь на передовинов 
уборни и хлебосдачи!

Готовя достойную встречу предстоящему П ленуму Ц К  
К П С С , колхозники  передовых сельхозартелей области хорошо 
организовали уборку урожая и досрочно выполнили годовой 
план продажи хлеба государству.

Хлеборобы! Равняйтесь на колхозы :
« К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь »  Томского района (председатель 

тов. Д. П . Бодажков, секретарь парторганизации тов. Е . А . Ро
гожин), вьшолнивший план продажи зерна к  11 сентября на 
103,4  процента, продолжаю щ ий продажу хлеба государству  
сверх плана.

Имени Л Е Н И Н А  А снновского района (председатель тов.
В. М . Волков, секретарь парторганизации тов. А . К . Ш аб у
нин), выполнивший план продажи хлеба государству к  10 сен
тября на 101,2  процента.

« П У Т Ь  К  К О М М У Н И З М У »  Томского района (председатель 
тов. Д . Я . Золотухин, секретарь парторганизации тов. М . И . 
Кондрашов), вьшолнивший к  11 сентября план продажи хлеба 
государству, принявш ий обязательство продать дополнительно 
6 .0 00  пудов зерна.

«П О Б Е Д А » Туганекого района (председатель тов, Н . А . Пы- 
стогов, секретарь парторганизации тов. И . 3 . Кузнецов), вы
полнивш ий план продажи зерна государству 8  сентября 1959  
года на 105 процентов, принявш ий обязательство продать 
сверх плана 9 .000  пудов зерна. В  колхозе завершена уборка  
зернобобовых культур , засыпаны полностью семена для ярово
го сева 1960 года. И з плана подъема зяби —  1.500 гектаров  
—  на 15 сентября 1959 года вспахано 1.000 гектаров.

«С Е Р П  И  М О ЛО Т» Томского района (председатель тов.
В. И . Овчинников, секретарь парторганизации тов. Н . П . Кры - 
син), продавший к  15 сентября 41 .760  пудов зерна, или 108,8  
процента к  плану, принявш ий обязательство продать государ
ству сверх плана 5 .500  пудов зерна.

«В П Е Р Е Д  К  К О М М У Н И З М У »  Томского района (предсе
датель тов. И . П. Васильев, секретарь парторганизации тов.
А . А . Щ епиков), завершивший выполнение годового плана про
дажи хлеба государству, к  5 сентябпя 1959 г. Обязательство 
колхоза— продать сверх плана 4 .2 0 0  пудов, вывезено на хле
боприемный пун кт  уж е  2 .130  пудов.

« П Р О Л Е Т А Р С К А Я  К Р Е П О С Т Ь » Пы ш кино-Троицкого рай
она (председатель тов. М . С. Я ким енко, секретарь парторгани
зации тов. Ф . Э. Вертинский), выполнивший план продажи зер
на на 103 шэоцента, завершивший косовицу, подборку и  обмо- 
!(10т зернобобовых.

«З А Р Я » А снновского района (председатель тов. Г. И . Боро
дю к, секретарь парторганизации тов. В. А . Аф онин), завер
ш ивш ий 16 сентября уборку всех зернобобовых кул ьтур  и вы 
полнивший 13 сентября план продажи хлеба иа 102,3 процен
та. Колхоз продолжает вы возку  зерна государству.

«РО ССИЯ» Томского района (председатель тов. Г. Д. Емель
янов, секретарь парторганизации тов. А . И . Чудинов). Колхоз  
продал государству 37 .600  пудов зерна, или 106,2 процента к  
плану, и  продолжает вы возку зерна сверх плана*.

« К Р А С Н О Е  З Н А М Я »  А снновского района (председатель 
тов. П. И . Ж данов, секретарь парторгакизяции тов. Г. Е. П ар
шин), к  15 сентября 1959 г. выполнивший план продажи хле
ба государству на 107,7 процента. Колхоз продолжает прода
ж у  хлеба государству.

Новый нефтеносный район Казахстана
АЛМА-АТА. 17 сентября. (ТАСС). 

Геологи Казахстана открыли в Те- 
мирском районе Актюбинской обла
сти крупное месторождение нефти. 
Здесь, в урочище Кенкияк, поиско
вым бурением вскрыт ряд мощных 
нефтеносных горизонтов. При испы
тании одного из них с глубины 400 
метров ударил двадцатиметровый 
фонтан легкой маслянистой нефти. 
Недра Кенкняка таят десятки мил
лионов тони горючего. Установлена 
такясе нефтеносность соседних пло
щадей.

Как сообщили корреспонденту 
ТАСС в Министерстве геологии и 
охраны недр Казахской ССР, новый 
крупный нефтеносный район Казах
стана расположен в благоприятных 
природно-экономических условиях. 
Поблизости проходят железная до‘ро- 

га и нефтепровод Гурьев —  Орск. 
Неглубокое залегание нефтеносных 
горизонтов, их высокая продуктив

ность обусловят низкую себестои

мость добычи топлива.

Пусть быстрее тает лед
Большой интерес, глубокое удов

летворение и пожелание. успеха —  
таковы чувства, с которыми рабо
чие, слулащие и сельская интел
лигенция Аргат-Юльского сельского 
Совета Пышкино-Троицкого района 
восприняли весть об обмене визита
ми в сентябре 1959 года между 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и Президен
том США Д. Эйзенхауэром. Встреча 
глав двух правительств открывает 
новые возможности для мирного 
урегулироваотя международных 
проблем. Пусть небо будет чистым 
от военных туч.

Сейчас Никита Сергеешч прибыл

в Соединенные Штаты Америки. Я и  
мои товарищи глубоко убеждены, 
что Никита Сергеевич, страстный 
борец за мир, за счастье простых 
людей, сделает все необходимое, 
чтобы быстрее покончить с ненави
стной нам «холодной войной».

Пусть быстрее растает лед во 
Бзаимо|0тношеииях мелсду СССР и 
США! Большого успеха, Никита 
Сергеевич! Мы уверены, что Ваше 
пребывание в США послужит на 
благо всего человечества.

В. ХАРИН, 
председатель Аргат-Юльскаго 
сельского Совета депутатов 

трудящихся.
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ВСЕМЕРНО УКРЕП Л Я ТЬ 
СВЯЗИ с М А С С А М И

{С  отчетно-выборного партийного собрания 
Томской махорочной фабрики) ,

‘—  Если судить о работе партий
ного бюро по докладу, который сде
лал секретарь парторганшации тов. 
Деменлук, то у пас все обстоит хо
рошо. Да, действительно, производ
ственный план фабрика из ме1сяпа 
в месяц перевьтолняет. За восемь 
месяцев получено ■ более 2 миллио
нов рублей сверхплановой прибыли. 
В этом —  немалая заслуга бюро. Но 
в его работе есть и серьезные недо
статки. И их нельзя обойти молча
нием.

Так начал свое выступление на 
состоявшемся на днях отчетно-вы
борном собрании парторг,''чизаттии 
ма.хорочной фабрики рабочий ком- 
МУЯГИСТ тов, 0 ВСЯН!НИК0|В.

Выступление тов. Овсянникова 
существенно отличалось от пред- 
шество'ва.Бших ему выступлений 
членов партбюро —  главного инл:е- 
нера тов. Попилена, директора фаб- 
г ш и  тов. Спектора и слесаря тов. 
Никифорова. Оно содействовало то
му, что в ходе собралшя наступил 
перелом. И коммунисты стали кри
тиковать членов павтийното бюро 
за их промахи в работе, за то, что 
некоторые из них были яесампкри- 
тичны.

—  И докладчик и  некоторые вы
ступавшие здесь члены пяотбюро,
—  сказал коммунист тов. Дуранов,
—  пытались приукрасить работу 
бюро,.

Коммунисты высказали мысль, 
что партбюро ослабило свои связи 
с массами, плохо направляет рабо
ту  профсоюзной организации по ру
ководству соревнованием, по при
влечению рабочих к  управлению 
производством. Профсоюзная орга
низация призвана заботиться об 
улучшении vchobhA труая рабочих, 
о их быте. Но фабричный комитет 
уже длительное время бездействует. 
Члены фабкома равнодушны к  то- 
jry, что на предприятии грубо нару
шаются правила охраны труда.

Необходимо механизировать тран
спортные операции, резко улучшить

качество выпускаемой продукции. 
Во всем этом важную роль должно 
бы сыграть 'ПОСТОЯННО действующее 
производственное совещание. Но 
ОНО не работает.

—  На протяжении двух лет чле
ны партбюро видят, что в работе 
фабко1ма пр01Должается застой. Они 
слетка журят профсоюзных руково
дителей за это, но решительных 
мер не принимают, —  'Сказал в 
своем выступлении слесарь ко'мму- 
нист тов. Еравчеико.

Партийное бюро ослаби.чо руко- 
во'дртво и комсомольской организа
цией. Коммунисты отмечали, что 
кО'МСО'МОльская организация работа
ет слабо, что партийное бюро не,^ 
оказывало комитету комсомола не
обходимой помощи.

Не случаен и тот факт, что за 
гол не выросли ряды партийной 
оргаянзацни. Партийное бюро плО'ХО 
лябота.лп е, бе'спартий'ным активом. 
На фабрике неудовлетвеоительяо 
ведется воспитательная работа, ма
ло читается лекпий и докладов.

Рабочий тов. Перов и мехаяик 
цоха тов. .1опшлков говорили о не- 

О'бходимости усиления организатор
ской работы. На фабрике ведут 
много pasroiBopo'B о борьбе за экопо- 
мшо, о подготовке к  нерехо,ту на се
мичасовой рабочий день, но эти за
дачи еще не стали главными в дея
тельности всего коллектива.

Отчетно-выборное собрапие на 
махолочной фабрике прошло актив
но. Коммунисты вскрыли недостат
ки  в работе бюро, В'несли пледложе- 
ния по их устранению. Пои этом 
особое внимание было обращено на 
то, что г.тавной задачей нового со
става бюро является укрепление 
связей с массами, улучшение пар
тийной работы в связи с новыми 
требованиями, поставллнлыми перед 
парторганизациями XXI съездам 
"•’ лтни и июньским Пленумом ЦК 
КПСС.

А. КУЗИН.

Завершая уборку зерновых, резко усилить темпы 
вспашки зяби, быстрее убрать картофель и овощи

☆  ☆

Освобождают поля от соломы
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Тру

женики сельского хозяйства Зырян
ского района, развернув социали
стическое соревнование за достой
ную встречу предстоящего Пленума 
ЦК КПСС, заканчивают уборку уро
жая и продажу зерна государству.

Колхозники сельхозартели имени 
Ленина нынче вырастили хороший 
урожай. 16 сентября хлеборобы 
колхоза закончили уборку зерновых 
и те.хнических культур на площади 
более 3 тысяч гектаров. На косови
це хлебов большую трудовую побе
ду одержала группа, руководимая 
комбайнером Т. Коноплевым. Она 
убрала хлеба с площади 750 гек
таров. Комбайнер А. И. Головин 
убрал 636 гектаров, И. И. Анненков 
убрал 401 гектар. Высокая выра
ботка и у  других комбайнеров. Кол
хоз имени Ленина отправил в закро
ма государству около 60 тысяч пу
лов хлеба.

Последние гектары хлебов убира

ют колхозники сельхозартели «Путь 
к  коммунизму». Накануне заверше
ния уборочной страды сельхозарте
ли «Рассвет», «Прогресс», имени 
Жданова и другие.

В последней пятидневке часто 
перепадали дожди. Дороги стали 
очень плохими, но передовые кол
хозы не снизили темпов заготовки 
хлеба. За последние два дня колхоз 
«Искра» продал государству 700 
центнеров зерна. Правление колхо
за организовало вывозку зерна го
сударству на тракторах. М. Уйбо и 
0. Крозберг на тракторах с при
цепными тележками грузоподъем
ностью в семь тонн делают в день 
по два рейса. Колхоз выполнил го
довой план продажи хлеба государ
ству на 72 процента.

Без задержек отправляют зерно 
государству колхозы имени Стали
на, «Прогресс», «Рассвет» и дру
гие.

Л. ВОЙТЕНКО.

Обязательство вЬшолвип

ШлртяАтлл хрошшка

По предложению комиссии 
партийного контроля

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Мы,
труженики колхоаных полеД^ ста
раемся хорошей работой ознамено
вать предстоящий Пленум ЦК 
КПСС. Колхозники нашей комплекс
ной бригады регцили не позднее 
20  сентября запершить уборку уро
жая и приложить все силы, чтобы 
выполнить план вспашки зяби.

Я обещал убрать не менее 300 
гектар''ч. сейчас на моем счету 
уже 270 гектаров. Обязательство 
будет перевыполнено. Тракторист 
тов. Ветавский девять лет работает 
на машине, имеет больш'^й опыт по 
буксировке комбайна. На отвозке, 
зерна закреплено две автомашцны. 
Правление артели, бригадир нашей 
комплексной бригады тов. Попов

В последнее время коллек
тив завода «Сибэлектромотор» 
не выполняет государственного 
плана. За прошедшие восемь 
месяцев завод недодал госу
дарству более 9 тысяч элентро- 
двигателей. План пертой дека
ды сентября такж е сорван.

Комисотя контроля за вы
полнением кооперированных 
поставок в связи с этим внес
ла свои предложения на рас
смотрение партийного бюро. 
Состоялось расширенное засе
дание партийного бюро, кото
рое заслушало доклад началь
ника производственного отдела 
тов. Давыдова о работе пред
приятия.

Партийное бюро отметило, 
что одной из серьезных при

чин невыполнения производст
венного плана является пороч
ный стиль работы планового и 
производственного отделов, а 
такж е непродуманная организа
ция труда в ряде цехов.

Ш турм овщ ина на .заводе ста
ла системой. Руководители 
планового и производственного 
отделов тт. М уханов и Д авы 
дов выдают цехам планы и гра
ф ики с опозданием на несколь
ко  дней. Это приводит к  неор
ганизованности и несогласован
ности в работе цехов.

Партийное бюро приняло по
становление, в котором опре
делены меры по устранению 
вскры ты х членами комиссии 
недостатков.

делают все, чтобы маШ'Ины работали 
высокопронэводительно. Мы сорев
нуемся с комбайнером тов. Маресо- 
рым не только за высокую выра
ботку, но и за хорошее техниче
ское состояние машин, чтобы со
кратить затраты на рем'^нте. Пере
выполнением взятых обязательств 
пртпртим предстоящий Пленум ЦК 
КПСС.

Коллектив нашего агрегата зани
мает одно из первых м°ст в сорев
новании комбайнеров Молчанобско
го района.

И. КРУТЕНКОВ, 
комбайнер колхоза 

имени Ленина 
Молчановского района.

СОО СООССОССОООООООС<:Х)СООООООСО сссососссоооссоосо<ххзоооссооссссосоосооооо

Основа высокого урожая

Закончили уборку зерновых

На повестке  дня п а р тб ю р о -с о р е в н о в а н и е  
в честь 4 2 -й  годовщ ины  О ктяб ря

МОЛЧАНОВО. (По телефону).
Первыми в Молчановском районе 
приступили к  уборке картофеля чле
ны сельхозартели «Прогресс». Здесь 
выкопано 12  гектаров картофеля. 
Большую помощь в копке картофеля 
колхозникам оказывают учащиеся 
Могочинской средней школы.

Приступили к  уборке картофеля 
первая полеводческая бригада кол-

На днях бригада комм уни
стического труда Валентины 
Прудниковой со спичечной 
фабрики «Сибирь» приняла 
обязательство завершить годо
вой план к  7 ноября и призва
ла все бригады развернуть на

фабрике социалистическое ' со
ревнование в честь 42-й годов
щ ины Октября.

Партийное бюро фабрики 
поддержало почин молодежи а 
О'бязало партийные организа
ции цехов распространить его.

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
15 сентября Кожевниковский откор
мочный совхоз закончил уборку 
зерновых культур на площади 
1.100 гектаров. Высоких показа
телей на уборке добились комбайне
ры прицепных комбайнов 
тт. А. Диль, Н. Софронов, И. Фишер. 
Каждый и.̂  них убрал от 350 до 400 
гектаров. Еще лучше потрудились

комбайнеры самоходных комбайнов 
братья Максименко, которые при 
сезонной норме 220  гектаров убра
ли каждый по 315 гектаров.

Сейчас все тракторы г°реклгоче- 
ны на вспашку зяби. За смену 
трактористы Н. Рытов, П. Тузинов 
вспахивают по 11 гектаров при 
норме 7,7 гектара.

Рабочие совхоза приступили к 
массовой уборке картофеля.

Убирают картофель

Молодым
рабочим—
большие
знания

Ю. ЛИТВИНЦЕВ, 
секретарь Томского горкома 

ВЛКСМ.

Ленинский комсомол, советская 
молодежь активно участвуют в 
борьбе за успешное осуществление 
семилетнего плана. Особенно боль
шие перспективы для творческой 
деятельное™ молодежи открыты 
июньским Пленумом ЦК КЦСС.
. Кому, ка к  не молодым людям с 
их горячими сердцами, пытливым 
умо.м и задором, бороться за внедре

ние новой техники, автоматизации и 
механизации. Но одного задора в 
таком деле мало. Нужны знания.

Комсомольские организации пред
приятий г. Томска совместно е пар
тийными и профсоюзными организа
циями проводят большую работу по 
обучению молодых рабочих новым 
профессиям, передовым методам 
труда, совершенствованию маетерст- 
ва. Ежегодно большой отряд моло
дежи учится в вечерних и заочных 
вузах, техникумах и школах.

На заводе режущих инструментов 
в этом году 430 человек окончили 
курсы по повышению квалифика
ции, из них 30 рабочих овладели 
второй профессией. На предприятии 
регулярно проводятся семинары по 
вопросам новой техники, передового 
опыта.

На заводе «Томкабель» курсы 
производственного обучения окончи
ли 290 .человек. За год свыше 150

молодых рабочих повысили свои 
производственные разряды. Для 
инженерно-технических работников 
здесь создан технический лекторий.

На Томском манометровом заводе 
127 юношей и девушек без отрыва 
от производства овладевают знания
ми в вечерних вузах, техникумах, 
школах.

Большое внимание повышению 
культурно-технического уровня мо
лодежи уделяет комитет ВЛКС.М 
подшипникового завода. За учебой 
комсомольцев установлен строгий 
контроль, им оказывается необходи

мая помощь. Серьезную помощь ко
митету комсомола в организации 
учебы молодежи оказывают партий
ное бюро и руководители завода.

В Томский политехнический ин
ститут каждый вечер приходят 28 
рабочих с подшипникового завода. С 
нового учебного года в студенческие 
аудитории пришли молодые рабочие 
тт. Находкин, Семенов, Мурзин, Ва
сильев и другие.

Биографии большинства из них 
похожи на биографию выпускника 
вечернего отделения политехниче
ского института Василия Брума.

Василий Брум пришел на под
шипниковый завод после окончания 
средней школы в 1952 году. Свой 
трудовой путь он начал с ученика 
кочегара. Поступив на энергетиче
ский факультет политехнического 
института, молодой рабочий затем 
освоил профессию электромонтера. 
Прошли годы. И вот сейчас в руках 
у  Василия диплом инженера-энер- 
гетика, завоеванный волей, трудом 
и  горячим стремлением к  знаниям.

Сейчас, когда комсомол под ру
ководством партийных организаций 
практически осуществляет задачу 
коммунистического воспитания под
растающего поколения, надо осо
бенно заботиться 0  ̂такой важней
шей части коммунистического вос
питания, ка к  повышение культур
но-технического уровня молодых 
рабочих. Надо твердо проводить в 
жизнь пр и нц ш  обязатель.ности уче

бы для каждого и добровольности в 
выборе форм учебы.

Комитеты комсомола города Том
ска немало сделали по подготовке к  
новому учебному году. Были про
ведены пленумы городских райкомов 
комсомола. На них комсомольцы об
судили вопросы технической, поли
тической и общеобразовательной 
учебы молодежи. Задачи комсомоль
ских организаций на новый учеб
ный гол не раз были предметом об
суждения на бюро горкома и райко
мов комсомола, на заседаниях ко
митетов комсомола и комсомольских 
собраниях.

А недавно горком ВЛКСМ про
вел совещание секретарей комсо
мольских организаций промышлен
ных предприятий города. И было 
решено поддержать и широко рас
пространить инициативу комсомоль
цев Сталинграда, развернувших 
движение под лозунгом: «Каждый
рабочий —  инженер на своем ра
бочем месте!»

Сталинградцы организовали на 
предприятиях школы технического 
прогресса. Окончив такую школу, 
молодой рабочий хорошо разбирает
ся в основах технологии, технологи
ческих картах и чертежах, может 
участвовать в решении вопросов 
конкретной экономики, наладить 
оборудование, знает о новейших до
стижениях науки и техники, имею
щих отношение к  его профессии.

Для этих школ разработаны спе
циальные программы, работой их 
руководит совет из яаиб'Олее квали
фицированных специалистов, работ
ников отдела кадров, членов коми
тетов комсомола и профсоюза. Юно
шам и,девушкам, успешно окончив
шим такую школу, выдается удо
стоверение. лающее право обслужи
вать новую технику.

По сравнению со школами масте
ров эти школы технического про
гресса являются более высокой 
формой технической учебы, полнее 
отвечают требованиям дня.

хоза «Страна Советов» и четвертая 
бригада колхоза «Искра».

V
ШЕГАРКА. (По телефону). Наря

ду с уборкой зерновых в колхозе 
«Молот» хорошо организована убор
ка картофеля. На 15 сентября здесь 
убрано 23 гектара, или 41,8 про
цента к  плану.

К уборке картофеля приступили 
9 колхозов района.

I У  сталинградцев родилась еще 
одна форма технической учебы мо
лодежи —  школы методов комму
нистического труда. Они пришли на 
смену прежним школам передового 
опыта. Их цель —  массовое обуче
ние молодых рабочих передовым 
методам труда, обогащение их тех
ническими знаниями, необходимыми 
для работы бригады, участка или 
смены.

Эти почины должны найти рас
пространение и на предприятиях 
нашего города. Первые шаги уже 
сделаны. На Томском подшипнико
вом заводе составлен перспектив
ный пятилетний план по повыше
нию культурно-технического уров
ня рабочих и инженерно-техниче
ских работников. Предусматривает
ся целый комплекс мероппиятий по 
политической, технической и обще
образовательной учебе. Будут
осуществляться обмен опытом
работы участников коммуни
стического соревнования, пере
дача молодым р'Шбочим методав
коммунистического труда. За пять 
лет 5.000 рабочих получат новые 
специальности, повысят свою ква
лификацию. Без отрыва от произ
водства в школах рабочей молоде
жи, в вечерних и  заочных технику
мах и вузах получат обраэоваяие 
500 молодых рабочих.

Такие перспективные планы дол
жны составить и другие предприя
тия города. Однако комитеты ком
сомола пока медлят.

При комитетах ВЛКСМ необходимо 
создать постоянно действующие ко
миссии, занимающиеся вопросами 
учебы молодежи. Эти комиссии дол
жны определять формы учебы, ком
плектовать учебную сеть, контроли
ровать успеваемость, заботиться о 
нормальных условиях для учебы мо
лодежи.

С ̂ помощью партбюро и  руководи-

ТУГАН. (По телефону). Зябь —  
основа высокого урожая. Эта исти
на доказана многолетним опытом 
хлеборобов. В колхозах, где в про
шлом году была напахана зябь под 
весь яровой клин, сев провели в 
сжатые сроки и вырастили высокий 
урожай зерновых. Например, в 
сельхозартели «Победа» урожай
ность повышена на 2 5 — 30 про
центов по сравнению е прошльш 
•годом.

Поэтому в этом году хлеборобы 
передовых колхозов района наряду 
с уборочными работами не медлят 
с пахотой зяби. Пример высокопро
изводительного использования тех
ники показывают механизаторы кол
хоза «Заветы Ленина» (председа
тель колхоза П. Ф. Грищенко). Они 
уже подняли более 1.400 гектаров 
зяби. Здесь каждую ночь на пахо
те зяби занято по 1 0 — 12  тракто
ров. Особенно хорошо обстоят дела 
во второй бригаде, где бригадир 
коммунист Т. Литвиненко. Он еже
дневно выделяет в ночную смену 
4 трактора для пахоты. Трактори
сты Л. Наконечный, А. Выгря- 
зиш, Н. Шкарупелов, В. Жбанов и 
А. Колбин систематически перевы
полняют нормы выработки.

Трактористам созданы все необхо
димые условия для работы. На по
лосе, предназначенной для пахоты, 
своевре.ченно заскирдована солома. 
Правление хорошо организовало 
контроль за работой техники и за 
качеством пахоты.

Быстрыми темпами пашут зябь в 
сельхозартели «Победа». Правление 
колхоза выделило на пахоту специ
альные тракторы, которые исполь
зуются на этой работе круглосуточ
но. Пример добросовестного отноше
ния к  труду показывают трактори
сты Ф. Грищенко, В. Дорохов и дру
гие механизаторы. В этом колхозе 
напахано уже более 700 гектаров 
зяби.

За последние дни значительно 
возросли темпы взмета зяби в кол
хозах «Прогресс» и «Красное зна
мя». Среди трактористов особенно 
выделяются Геннадии Борисенко и 
Виктор Велик. На их счету более 
20 0  гектаров зяби.

Несмотря на многочисленные при
меры умелого использования техни
ки. в целом по району темпы подъ- -

еиа зяби очевь низкие. Руководите
ли отдельных колхозов не торопят
ся.

—  Вот уберем хлеб, тогда все 
силы переключим на зябь, а сейчас 
этой работой заниматься некогда,—  
рассуждают они.

Ставка на поздние сроки подъема 
зяби может принести немало вреда. 
Ведь в условиях короткой сибирской 
осени, которая, как правило, бывает 
ненастной, если упустишь сроки, 
потом не наверстаешь потерянного. 
Именно так в прошлом году случи
лось в колхозат имени XIX партий
ного съезда, «Трудовик» и  «Бо
рец», где нз-за срыва плана зяб
левой вспашки пришлось провести 
сев Б основном по весновспашке и 
закончить его в очень поздние сро
ки. В результате хлеб созрел лишь 
в конце августа и начале сентября, 
его. убрать не успели, и некоторая 
часть попала под ранние осенние 
заморозки. Все это сказалось на 
урожайности. Но из всего этого 
председатели артелей тт. Казанцев, 
Подопросветов и Панкратов не сде
лали должных выводов.

Непроизводительно используют 
технику в сельхозартели «40 лет 
Октября», где председателем 
т. Ершов. В ночное время тракторы 
здесь простаивают из-за того, что 
нет прицепщиков или не обеспечен 
фронт pai6oT: не убрадш с полей со
лома. Особенно много беспорядков в 
этом отношении в деревне Орловка, 
здесь два— три трактора простаива
ют по нескольку дней.

Ниже своих возможностей ведут 
вспашку зяби в колхозе «Путь к  
коммунизму».

Главная причина медленных тем
пов пахоты —  простои тракторов в 
ночное время. В большинстве кол
хозов, ка к  правило, с наступлением 
темноты машины становятся на при
кол. а в дневное воемя свободных 
машин, которые можно было бы ис
пользовать на пахоте, нет.

Так дальше продолжаться не мо
жет. Хлеборобы Туганского района 
в этом году имеют все возможности 
заложить прочную основу будущего 
урожая —  напахать зяби на пол
ный яровой клин. Эти ВО.ЗМОЖ'ИОСТИ 
надо использовать, ка к  это делают 
В передовых колхозах.

И. ЗАБАРИН.
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обучению молодежи наиболее квали
фицированных инженеров и техни 
ков, а также опытных специали
стов —  пенсионеров.

По-новому надо подойти сейчас и 
к  работе красных уголков, техни
ческих кабинетов, библиотек. Где 
нет возможности создать специаль
ные технические кабинеты, надо 
максимально использовать для тех
нической учебы и пропаганды крас 
ные уголки. В красных уголках хо 
рошо иметь тематические подборки 
статей о технике, здесь надо орга
низовать «часы технической кон- 

! сультации», уголок молодого ра
ционализатора и изобретателя.

А в технических библиотеках 
должны вывешиваться списки книг 
и статей на различные темы под 
рубрикой: «Это нужно прочесть
каждому молодому рабочему». Важ
но регулярно устраивать книжные 
выставки, обсуждение актуальных 
статей на технические темы, чита
тельские и теоретические конферен
ции, диспуты, вечера вопросов и 
ответов.

Комсомольским организациям на
до больше заботиться и -об эстетиче
ском воспитании молодежи. Совме
стно с партийными и профсоюзными 
О'рганнзациямй следует решить во
прос о возможности создания завод
ских университетов культуры и ки 
нолекториев, составить планы лек
ционной пропаганды, занятий худо- j 
жественной самодеятельности и 
спортивных коллективов.

Каждый комитет ВЛКСМ имеет 
возможность создать свою лектор
скую группу из числа молодых ин
женерно-технических работников и 
студентов шефствующего вуза. Опыт 
содружества студентов химико-тех
нологического факультета политех
нического института с молодыми 
рабочими завода резиновой обуви 
показал, что студенты старших кур
сов вузов могут неплохо работать в

телеи предприятий надо привлечь к • лекторской группе предприятия»

( С октября этого года начнет ра
ботать городской народный универ
ситет культуры с факультетами: 
международной жизни, новейших 
достижений науки и техники, поэ
зии и прозы, музыкальной культу
ры, изобразительного искусства. 
Сотни заявлений о приеме в этот 
университет поступают от молодых 
рабочих томских предприятий. Не
которые предприятия —  подшип
никовый, электромеханический за
воды. завод режущих инструментов 
—  создают заводские университеты 
культуры.

Чтобы активизировать работу 
комсомольских организаций по по
вышению культурно-технического 
уровня молодых рабочих, собрание 
городского комсомольского актива 
внесло предложение об организации 
соревнования комсомольских орга
низаций предприятий промышлен
ности, строительства и транспорта 
за лучшую организацию учебы мо
лодых рабочих.

Комсомольским организациям, за
нявшим первое место в этом сорев
новании. будут вручены переходя
щие вымпелы и почетные грамоты 
обкома ВЛКСМ. При подведении 
итогов соревнования будут учиты
ваться такие показатели, ка к  повы
шение общеобразовательного и куль, 
турно-технического уровня молодых 
рабочих, количество молодых ра
ционализаторов и число поданных 
ими рационализаторских предложе
ний, число бригад и ударников ком
мунистического труда и соревную
щихся за это звание, проведенная 
работа по пропаганде и распростра
нению передового опыта, учеба в 
школах рабочей молодежи, вечерних 
и заочных техникумах и вузах.

Работа по повышению культурно- 
технического уровня молодых рабо
чих —  важнейшая составная часть 
коммунистического воспитания под
растающего поколения. И комсо
мольские организации должны уде
лять ей повседневное внимание.

fp Молодой тракторист колхоза  
^ имени X IX  партсъезда Томско- 
Й го  района Р. Утаганов хорошо 
р работает на сволакивании со- п 
g ломы. Он за день сволакивает а 
р солому с площади 2 8 — 30 гек- 8 
^ таров (норма —  18). , о
8 На снимке: агрегат Р. У га- р 
2 ганова за работой. В  овале — 8 
8 Р . Утаганов. 8
^ Ф ото в. Гончарова, g
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Вспахивают 
до 15 гектаров 

в смену
ШЕГАРКА. (По телефону). Хлебо

робы колхозов «К новым победам», 
имени Ленина, имени Огалина на
ряду с уборкой урожая не забыли 
о борьбе за высокий урожай второго 
года семилетки. Еще в августе в 
колхозе «К новым победам» было 
вспахано 597 гектаров зяби, что 
составило 25 процентов к  плану. В 
колхозе имени Сталина было вспа
хано 400 гектаров, в сельхозартели 
имени Ленина —  700 гектаров. А 
сейчас здесь план зяблевой вспашки 
выполнен наполовину.

Правления колхозов умело орга- 
лизО'Вали эту работу. Если нельзя 
вести уборку хлеба, все тракторы, 
которые буксируют комбайны, не
медленно переключаются на вспаш
к у  зяби.

Многие трактористы этих сельхоз
артелей на деле борются за урожай 
будущего года. Василий Байгулов из 
колхоза имени Ленина ежедневно 
при норме 5,4 гектара вспахивает 
от семи до девяти гектаров, а в от
дельные смены всша.хнвает до 
15 гектаров зяби. Иннокентий Бай
гулов, тракторист этого же колхоза, 
выполняет по две нормы.

Подготовим 
500 гектаров 

зяби
Более 20 лет назад я впервые 

сел на трактор. Беречь машину, 
брать от нее все, что положено, 
стало у меня привычкой. За два 
десятка лет вспаханы тысячи гек
таров земли.

Нынче уже месяц, как ра
ботаю на вспашке зяби. Хлебо
робы нашего колхоза отказались от 
посева яровых по весновспашке. По
этому от нашей работы во многом 
зависит успех де.ла. Вместе с при
цепщиком тов. Штангауэром мы 
подняли около 250 гектаров зяби. 
Сменную норму выполняем (на 
130— 140 процентов.

Мы заранее готовим массивы к 
пахоте, разбиваем загоны с таким 
расчетом, чтобы без лишнего про
бега трактора и крутых разворотов 
плуга обработать каждый «клин». 
Тут нам помогает знание своих по
лей, их расположения и конфигура
ции. Перед выездом поля заранее 
очищаются от соломы. За качеством 
пахоты следим сами и ведем ее 
только на заданную глубину.

Вместе с прицепщиком встали на 
трудовую вахту в честь предстоя
щего Пленума ПК КПСС. Наше обя
зательство —  повысить производи
тельность труда,, пахать дополни
тельно по 3— 4 гектара в смену, а 
за сезон поднять не менее 500 гек
таров зяби,

М. КАЛАЧИКОВ.
тракторист колхоза «Победа»', 

Колпашевского района.'

По следам наших
выступлении

„Не выходя из кабинета^
Под таким  заголовком в газете 

«Красное Знамя» 2 августа 
1959 года была опубликована 
корреспонденция, в которой отме
чались ф акты  неудовлетворитель
ной работы Кривош еинской Р ТС .

Д ля проверки работы РТС об
ластное управление сельского  
хозяйства командировало заме
стителя начальника облсельхоз- 
управлення И . Г. Либа. У казан
ные в корреспонденции ф акты  
подтвердились. Результаты  про
верки обсуждены на партийном  
собрании РТС.

Облсельхозуправление указало  
директору Кривош еинской Р ТС  
тов. Абраменко на упущ ения  
в работе и  обязало устранить не^ 
достатки в  обслужяванвв колхо-
aoBg
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К открытию в Томске межвузовского совещания
по вопросам биологии

НЕКОТОРЫЕ ЗПДЯЧИ 
ТЕОРЕТИЧЕСКОЙ БИОЛОГИИ

Биология —  наука о закономер
ностях развития живого —  с года
ми приобретает все большее значе
ние в жизни людей. Она является 
научной основой медицины, сель
ского, лесного, охотничьего, рыбно
го хозяйства. Биологические про
цессы и явления играют большую 
роль в ряде отраслей промышлеи- 
нести.

Для того, чтобы применять на 
практике биологические энаяия, 
человек должен обладать правиль
ными представлениями о сущности 
жизненных явлений. З'нать законо
мерности наследственности и ее 
изменчивости, уметь управлять 
физиологическими пронессами. На 
протяжении последних ста лет био
логическая наука добилась огром
ных успехов в этой области, 

i Книга Ч. Дарвина «Происхожде
ние видов путем естественного от
бора», опубликованная в 1859 го
ду, открыла новую эру в биологии. 
Дарвин рассмотрел огромный факти
ческий материа.л, неопровержимо 
доказал материальность всех жиз
ненных явлений, зависимость орга- 
нйзмов от среды, их изменяемость, 
развитие выспгих форм из низших, 
наконец, он дал естественно-науч
ное объяснение явлениям приспо
собленности организмов к  условиям 
жизни и так называемой органиче
ской целесообразности.

Тем самым был нанесен сокруши
тельный удар идеализму, отстаивав
шему непознаваемость, сверхъесте
ственность жизненных явлений, бы- 

Г  ла сокрушена метафизика в биоло
гии, доказывавшая неизменность 
живых форм. Дарвин широко рас- 

' пахнул двери материализму в био
логии. К. Маркс, ознакомившийся с 
работой Дарвина, писал 19 декабря 
1860 года Ф. Энгельсу; «...эта 
книга дает естественно-историче
скую основу нашим взглядам».

Под влиянием- идей Дарвина об 
историческом развитии организмов 
и выработке у них приспособлений 
в результате естественного отбора 
коренным образом перестроилось 
содержание всех биологических 
наук —  систематики, палеонтоло
гии и биогеографии, морфологии и 
физиологии, получили развитие но
вые отрасли исследования, в пер
вую очередь, —  экология и генети
ка.

В русском естествознании со вре
мен М. В. Ломоносова господствова
ли материалистические традиции, 

i  Еще до Дарвина в России прогрес- 
^  сивные идеи об изменяемости и эво

люции организмов высказывали 
А. А. Каверзнев, П. Ф. Горяшшов, 
К. Ф. Рулье и другие ученые. Тео- 

,,рия Дарв'ина была воспринята рус
скими учеными как  плодотворный 
метод познания живой' природы. 
Творчески критическое отношение 
к  дарвинизму позволило В. 0. и 
А. 0. Ковалевским, И. И. Мечнико
ву, А. Н. Бекетову, К. А. Тимирязе
ву, И. М. Сеченову, И. П. Павлову, 
А. Н. Северцову, М. А. Мензбиру и 
ряду других выдающихся предста
вителей отечественной науки соз
дать новые направления в биологии.

Дарвин был материалистом и не
редко стихийным диалектиком, но в 
то же время его взгляды характе
ризуются некоторой буржуазной ог
раниченностью. Он придавал чрез
мерно большое значение в эволю
ции организмов борьбе за сущест- 
во'вание и недооценил роль прямо
го влияния окружающей среды (по- 

\  следнее в конце жизни он признал 
своей величайшей ошибкой).

К  концу XIX века, в связи с за
гниванием капиталистического 
строя, делается попытка исполь
зовать ошибочные стороны уче
ния Дарвина в реакционных 
целях, поставив его на службу им
периалистической политике, коло
ниализма и расизма. В странах ка
питала начинает процветать «со
циальный дарвинизм» и одновре
менно запрещается преподавание 
теории Дарвина в школах. Появ
ляется стремление заменить ненави
стное буржуазии материалистиче
ское и  атеистическое эволюционное 
учение, развивающее прогрессивные 
взгляды Ч. Дарвина, реакциодгным 
«неодарвинизмом» (вейсманизмом, 
утверждающим независимость на- ' 
следственности организмов от усло
вий жизни), который может быть 
легко приспособлен в расистских и 
евгенических целях, но - совершенно 
бесплоден в области сельскохозяй
ственной и медицинской практики.

Именно в эти годы начинает про
водить эксперименты с растениями 

, • И. 6 . Мичурин. Молодой Мичурин 
I ка к  бы подхватил из старческих рук 

. ' знаменитого Дарвина великий за
вет —  эстафету биологии XIX ве- 

Ч ка —  выяснить причины изменчи
вости организмов, установить зако
номерности взаимосвязей организ
мов и среды, разработать методы 
управления природой (наследствен
ностью) организмов. II. В. Мичурин 
с честью разрешил вставшие перед 
биологической наукой задачи.

Великая Октябрьская социа.чисти- 
ческая революция раскрепостила 
творческие силы рабочего класса и 
открыла неограниченные возможно
сти для развития науки. И. В. Ми
чурин развил материалистические 
положения теории эволюции орга
низмов Дарвина, подняв тем самым 
биологию ка к  науку на качествен
но новый этап своего развития, 
именуемый творческим дарвиниз
мом. Мичурин обосновал закон един- 
ства организма с необходимыми для 
его жизни условиями, доказал на
правленность (адэкватность) изме- 
веаиц наследственности организмов

внешним воздействиям, сделал бес- 
! спорным положение о наследова

нии приобретенных организмами 
свойств, разработал практически 
действенную систему методов пере
делки природы организмов.

Прогрессивность воззрений И. В. 
Мичурина, сознательно исходящего 
из методологии диалектического ма
териализма и опирающегося на пе
редовой опыт, социалистического 
сельского хозяйства, неопровержи
мая доказательность его взглядов 
многочисленными опытами, доступ
ными каждому для проверки с го
дами привлекают все больше сто
ронников. В 1948 году на сессии 
Всесоюзной Академии сельскохозяй
ственных наук имени В. И. Ленина, 
в связи с обсуждением доклада 
Т. Д. Лысенко «О ноложении в био
логической науке» взгляды И. В. 
Мичурина получили широкое при
знание. Последователи мичуринско- 

-Фо направления появляются не 
только в странах социалистического 
лагеря, но и в ряде капиталистиче
ских государств.

Однако в настоящее время борь
ба за диалектический материализм 
в биологии не только не прекрати
лась, но еще более обострилась. За 
последние годы в нашу науку из-за 
рубежа стали проникать идеи реви
зионизма. Под флагом якобы «за
щиты» Дарвина от мичуринцев не
которые биологи на страницах «Бо
танического журнала» призывали к  
отказу от завоеваний материалисти
ческой биологии, охаивали достиже
ния биологов-мичуринцев и требо
вали принятия ряда устаревших 
положений, высказанных Дарвином 
сто лет тому назад, от которых он 
сам впоследствии отказался. Пози
ция подобных «догматических дар
винистов», свидетельствующая о 
недостаточном идейно-теоретиче
ском уровне их авторов, не нахо
дит, да и не может найти поддерж
ки  в нашей стране. Ее придержи
ваются лишь отдельные кабинетные 
ученые, оторванные от практики.

Газета «Правда» в редакционной 
статье за 14 декабря 1958 года 
осудила ложные позиции «Ботани
ческого журнала», выступления ко
торого против работ мичуринского 
направления не помогали развитию 
материалистической биологии, а, на
оборот. нанесли ущерб науке и вред 
преподаванию биологических дис
циплин в вузах и средней школе.

Коммунистическая партия с оте
ческой заботой руководит развити
ем науки в нашей стране, поддер
живая все передовое и ценное_в 
биологии. И это не случай
но, так ка к  задачи биологической 
науки в период развернутого строи
тельства коммунистического обще
ства значительно расширяются.

Успехи мичуринской теории не
давно вновь были отмечены при
суждением Ленинских премий 1959 
года селекционерам Ф. Г. Киричен
ко.-и П. П. Лукьяненко за создание 
и внедрение зимостойких и урожай
ных сортов озимой пшеницы, а так
же В. С. Пустовойту —  за создание 
и широкое внедрение новых сортов 
высокомасличных культур.

В резолюции XXI съезда ЦК 
КПСС о контрольных цифрах разви
тия народного хозяйства СССР на 
1959— 1965 годы говорится: «Не
обходимой теоретической предпосыл
кой для подъема медицинской нау-, 
ки, а также для сельскохозяйствен
ных наук является развитие биоло
гии. Значение комплекса биологиче
ских наук будет особенно возра
стать по мере- использования в био
логии достижений физики и хи
мии».

Применение в биологии но
вейших физических и химических 
методик позволяет глубже вскры
вать сущность отдельных сторон 
жизненных явлений, познавать но
вые их стороны. Так, например, 
максимальная возможность увели
чения оптического микроскопа в 
3 тысячи раз ставила, казалось, 
непроходимый барьер для дальней
шего развития микроскопической 
анатомии организмов, но он сразу 
рухнул, как  только изучение био
логических объектов стало вестись 
электронным микроскопом, дающим 
увеличение в миллионы раз. Биоло
ги получили возможность изучения 
молекулярной организации живого.

Успехи физики и химии породили 
у некоторых представителей этих 
наук и' части биологов ошибочные 
представления о главенствующей 
роли физики в познании живой 
природы, и постепенном «отмира
нии» биологии. Прямо говорит об 
этом английский философ-идеалист 
Б. Рассел: «Все. отличающее ж и
вую материю, может быть сведено к  
химии и тем самым, в конце кон
цов, к  физике». Другие не выража
ются столь определенно, но делают 
организационные предложения по 
поводу ликвидации отделения био
логических наук в системе Акаде
мии наук СССР (статья академика 
Н. Н. Семенова в газете «Известия» 
за 9 августа 1959 года).

В последнее время в ряде жур
налов развертывается дискуссия по 
вопросу о взаимоотношениях биоло
гии с химией и физикой. Философы 
и естествоиспытатели, ориентирую
щиеся на неодарвинизм, догматиче
ский дарвинизм и так называемую 
корпускулярную генетику (связыва
ет явления наследственности с ге
нами), отрицают специфику биоло
гической формы движения материи 
и допускают возможность ее све
дения к  химическим и физическим 
явлениям. Напротив, представители 
мичуринского направления, в пол

ном соответствии с действитель
ностью и учением марксизма-лени
низма отстаивают необходимость 
дальнейшего развития биологиче
ских методов исследования.

Как указывает академик Т. Д. 
Лысенко, мичуринское учение объ
ясняет биологические явления био
логическими лее, а не химически.ми 
закономерностями, хотя эти био
логические закономерности и осуще
ствляются путем химических и фи
зических превращений. Биологиче
ская наука должна вскрывать био
логические законы, законы, по ко
торым возникают, живут и разви
ваются биологические объекты. Ми
чуринским учением вскрыты такие 
биологические законы, как  закон 
жизни биологических видов, закон 
единства организма с необходимыми 
условиями жизни, закон изменения 
наследственности адэкватно воздей
ствию условий внешней среды и 
другие. На этой основе разработаны 
агротехнические и зоотехнические 
способы получения направленных 
наследственных изменений расти
тельных и животных форм.

Большой теоретический и прак
тический интерес представляют об
ласти соприкосновения биологии со 
смежными науками, например, био
физика, биохимия, биогеография, 
агрохимия, астробиология и другие. 
Эти направления начинают усилен
но развиваться и находят многочис
ленные новые выходы в практику 
(например, лов рыбы на свет, звук, 
ультразвук и т. п.).

Использование в биологии дости
жений физики и химии зависит не 
только от биологов (которые долж
ны глубже овладев,1ть физико-хими
ческими знаниями и соответствую
щими методиками исследования), 
но также от специалистов-физиков 
и химиков, которые еще недоста
точно изучают живые тела. Нужно, 
чтобы физики не ограничивались 
изучением свойств металлов иля 
полупроводников, а химики —  ра
ботой с солями, щелочами и поли
мерами. Теперь перед физиками и 
химиками встает задача использова
ния всех достижений своих наук 
для всестороннего изучения физи
ческих и химических особенностей 
животных и растений. Развитие 
биофизики и биохимии позволит био
логам лучше понять сущность про
исходящих в живом биологических 
процессов.

Изучая жизненные явления, био
лог имеет дело с пятью качествен
но различными уровнями их: бел
ком, клеткой, организмом, популя
цией (группа особей одного вида) и 
биоценозом (группа особей разных 
видов, обитающих совместн(\). До 
настоящего времени наиболее ин
тенсивно изучаются низшие уровни 
биологических явлений, ограничива
ющиеся организмом. В этой области 
имеют определенные достижения 
физиология растений и животных, 
генетика, цитология и ряд других 
дисциплин.

На очереди стоит усиление ис
следования высших уровней биоло
гических явлений, проявляющихся 
в группировках организмов (внут
ривидовые и межвидовые отноше
ния). Основной базой для развития 
этих исследований являются эко
логия и тесно связанные с нею аг
робиология, паразитология и дру
гие науки.

Если для медицины и селекции 
необходимо всестороннее и глубокое 
изучение организма и протекающих 
в нем процессов, обеспечиваемое 
физиологией и  генетикой, то даль
нейшее развитие сельского, лесного, 
охотничьего и рыбного хозяйства 
зависит, главным образом, от успе
хов экологии, вскрывающей законо
мерности динамики численности ор
ганизмов.

Биологические науки призваны, с 
одной стороны, обеспечить позна
ние законов жизнедеятельности ор
ганизма и на этой основе реаль
но помочь человеку в борьбе с бо
лезнями и старостью и, с другой 
стороны, выявить законы повыше
ния производительности природных 
ресурсов —  почв, растительности и 
животного мира, увеличивая тем 
самым материальное благосостояние 
народа. Эти гуманные цели биоло
гии осуществляются в Советском 
Союзе и странах социализма. В ка 
питалистическом мире биологию 
стремятся использовать в целях ко
лониализма и войны (отравляют 
сознание людей лженаучньгаи пред
ставлениями о неравноценности че
ловеческих рас, разрабатывают ме
тоды бактериологической войны 
и т. п.).

Перед современной биологией от
крываются новые области исследо
вания за пределами нашей плане
ты. Успешный запуск советских 
искусственных спутников Земли, а 
особенно посылка второй советской 
космической ракеты на Луну —  
делают реальным выход человека в 

космос, чему должно предшество
вать специальное изучение во.здей- 
ствий космических излучений на 
организм. К ак известно, соответст
вующие экспериментальные исследо
вания широко проводятся в СССР.

Задача советских биологов заклю
чается в том, чтобы, руководствуясь 
компасом марксизма-ленинизма, не
устанно вести борьбу против про
явлений идеализма и метафизики в 
науке и, разрешая вопросы, выдви
гаемые народным хозяйством и 
здравоохранением, глубоко разраба
тывать теорию диалектико-материа
листической биологии.

Б. ИОГАНЗЕН, 
профессор Томского университета.
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М О С К О В С К А Я  О Б Л А С Т Ь . В  первом механосборочном цехе 
Э лектростальского завода тяжелого машиностроения идет сборка 
созданной коллективом инженеров предприятия оригинальной маши
ны, предназначенной для механизации ряда операций в литейном  
производстве.

На снимке: сборка новой машины. (Ф отохроника ТАСС).

Ш ш С С Ы У К В , JB

Годовой план—  
к 20 сентября

В текущем году наш ранпромком- 
бинат успешно выполняет производ
ственный план. За 8  месяцев про
изводственная программа вЬтолнена 
на 139 процентов. Коллектив ищет 
возможности к  тому, чтобы досрочно 
завершить годовой план.

Бригадиры столярного цеха и ле- 
сорамы тт. Прокопышин и Золоторев 
улучшили организаторскую работу 
на своих участках, борются за вы
полнение программы сентября к  
20  числу.

В столярном цехе отец и сын 
Аникины обязались дать в сентябре 
продукции на 11.000 рублей. Повы
шенные обязательства взяли масте
ра пошивочного цеха тт. Золоторе- 
ва, Авденкова, Семенова. Коллек
тив этого цеха обязался дать в сен
тябре продукции на 13 тысяч руб
лей вместо 10 по плану.

Строители здания для столярного 
цеха и сушилкигдля кирпича обяза
лись сдать в эксплуатацию эти 
объекты к  1 октября.

Коллектив комбината борется за 
то, чтобы задание первого года се
милетки выполнить к  20  сентября 
и до конца года дать сверхплановой 
продукции на 250 тысяч рублей.

И. ТЕРЕНТЬЕВ, » 
директор Пышкино-Троицкого 

райпромкомбината.

Улучшить условия 
труда рабочих

В литейном цехе промартели «Ме
таллист» необходимо улучшить 
условия труда рабочих. Окна 
в нем не застеклены, крыша рас

крыта, двери не закрываются. 
Сквозняки, которые гуляют по все
му помещению, сказываются на 
здоровье рабочих.

После окончания работы в литей
ном цехе негде умыться и пере
одеться. Рабочие много раз обраща
лись к  председателю артели «Ме
таллист» тов. Исакову с просьбой 
улучшить условия труда, но он не 
принял мер.

ТАРАСОВ, СЕДЯКОВ, 
рабочие литейного цеха.

Сэкономили 
40 тонн металла

Передовые бригады кузнечного 
цеха Томского электромеханическо
го завода, включаясь в соревнова
ние за звание коллективов комму
нистического труда, обязались до 
конца года сэкономить за счет ис
пользования отходов производства 
по 10  тонн металла.

Бригады, которыми руководят 
кузнецы тт. Сентяков и Сороцкий, 
провбрйли по уча'‘й'1'кам, какие отво
ды и каких марок стали можно ис
пользовать для поковок. Были вы
явлены большие возможности ис
пользования отходов металла, до 

этого сдаваемых в утиль. Сейчас из 
отходов в цехе готовят детали для 
манометрового завода и поковки для 
ремонтно-механического цеха своего 
завода.

Такое использование отходов 
металла позволило коллективу куз
нечного цеха сэкономить с начала 
мая по 15 сентября 40 тонн метал
ла.

А. МАНУЙЛОВ,
рабочий Томского электромехани

ческого завода.

П о и н с т а н ц и я м . . .
Они пришли вдвоем —  оба пожи

лые люди, чем-то озабоченные и 
взволнованные.

—  Вот, —  сказал один из них, 
кладя на стол пачку бумаг, —  
прошли все инстанции, а кроме 
бумаг, ничего не получили.

Что это за '«инстанции», о кото
рых говорят пенсионеры Яков Ива
нович Данилов и Николай Михайло
вич Репин?

Водопровод на усадьбе по улице 
Розы Люксембург, 72 г. Томска, 
где проживает больше 150 человек, 
в годы войны вышел из строя. На 
усадьбе следовало также провести 
дренаж. В 1957 году жильцы обра
тились в Вокзальный райисполком 
и водоканалтрест е заявлеяиями, в 
которых просили восстановить во
допровод и проложить дренаж. Быв
ший заведующий Вокзальным рай- 
комхозом тов. Крашенинников пре,д- 
ложил домоуправляющему тов. Царе
ву провести дренаж и восстановить 
водопровод, согласовав предвари
тельно вопрос с водоканалтрестом.

Из водоканалтреста сообщили, что 
«поврежденная водопроводная ли
ния будет восстановлена в летний 
период».

Ободренные жильцы ждали нача
ла работ. Но прошел «летний пе
риод», минула осень, а к  восстанов
лению водопровода и прокладке дре
нажа никто и не думал приступать.

Жильцы вынуждены были снова 
обратиться с заявлением, на кото
рое получили ответ: «За неимением 
рабочей силы и средств водоканал- 
трест в 1957 году работу по восста
новлению водопровода сделать не 
может. В плане на 1958 год преду
смотрено восстановить водопровод
ный ввод в вашей усадьбе».

И снова наступило лето. С на
деждой отправились «по инстан
циям» престарелые жильцы усадь
бы Данилов и Репин. Были о н и . в 
paйиcпoлкOiMe, в райжилкомхозе, в 
горкомхозе. В одном месте им обе
щали, во втором —  просили подо
ждать, в третьем —  просто отмахи
вались, А лучшие сроки для работ

уходили, наступала осень. В ре
зультате многочисленных хождений 
и хлопот в объемистой пачке пе
реписки прибавилась еще одна бу
мага за подписью бывшего предсе
дателя Вокзального райисполкома 
тов. Липницкого, в которой сообща
лось:

«В связи с гем,.что водоканал- 
трест не разрешает подключение 
водопровода так, чтобы земляные 
работы не были связаны с подкоп
кой трамвайного пути, подключе
ние водопровода к  вашей усадьбе 
будет произведено '  с весны 1959 
года».

Текли дни и месяцы, а вода из 
заржавевших от времени кранов по- 
прежнему не текла. Летом этого го
да с небольшими изменениями по
вторилась уже знакомая история. В 
Вокзальном райисполкоме и рай
жилкомхозе снова обещали, но ре
монт не начинали.

Жильцы написали жалобу в Том
ский облисполком. На нее дал ответ 
заведующий Вокзальным райжил- 
комхозом тов. Захаров. Он заверил, 
что водоировод будет восстановлен 
в течение июлЯ'— августа этого го
да.

Июль и август прош.ти, работы 
по прокладке водопровода так и не 
качались, но жильцы получили еше 
одну бумагу за подписью заведую
щего горкомхозом тов. Бреднева, в 
которой сообщается, что «в связи с 
тем, что работы до сих пор не нача
ты ранкомхозом, в усадьбе будет 
установлена водоразборная колон
ка». Остается добавить, что и ее 
не устанавливают.

Равнодушно штампуя бумажные 
ответы, легко давая обещания и 
также легко не выполняя их, ра
ботники райисполкома и горкомхоза 
забыли о людях, стоящих за 
бумагой, о их нуждах. Это застави- 

■ло людей десятки' раз ходить по 
учреждениям, бесполезно тратить 
время, силы, вызвало у них чувст
во обиды, породило бумаж.ную во
локиту, в которой потонуло живое 
дело. И. ФЕДОРОВА.

Мировое признание советского 
научного подвига

Молниеносно летела к  Луне 
вторая советская космическая 
ракета, и, кажется, опережая ее, 
росла восторжеиная оценка мил
лионами людей земного шара 
межпланетного полета воздушно
го корабля, созданного человече
ским гением.

Великие свершения всегда и 
Л5шше всего оцениваются по 
истечении времени. Оно во мно
гих случаях было и остается са
мым беспристрастным судьей .'Н о  
то, что совершил советский на
род, проникая в космос, оценива
лось мгновенно —  по следам 
стремительной ракеты.

Наша страна продолжает полу
чать все новые и новые сотни те
леграмм, писем, газетных сосб- 
Ш в 'н и й , в которы х —  поздравле
ния, приветствия, 'выражения 
лучш их пожеланий, глубокие 
оценки советских научных и тех
нических достижений в области 
покорения космического прост
ранства, восхищение советской 
экацомикой. социалистическим 
строем, хозяином и_ творцом его 
—  советским человеком.

С момента прилунения совет
ской космической ракеты прошло 
уже несколько дней. Но пресса 
мира продолжает публиковать 
статьи, очерки, корреспонденции, 
различные высказывания государ
ственных и общественных д^'яте- 
лей, ученых, простых людей о 
научном подвиге советскЬго на
рода.

Обратимся к  высказываниям га
зет, выражающ их общественное 
мнение своих стран.

К И Т А И . Газета «Ж э::ьминь 
жибао»: «Ознаменован новый
грандиозный шаг человека на пу
ти к  познанию тайн космоса. К и 
тайский народ вместе с народами 
всего мира В'осторженио рукопле
щет замечательному успеху совет
ского народа, советских ученых, 
инженеров и рабочих».

Р У М Ы Н И Я . Газета «Скын- 
тейя»: «Величественный триумф
человеческого гения социализма 
и мира».

Л И В А Н . Газета «Телеграф»: 
«Советская ракета — чудо X X  
века. Осуществилась мечта, ко
торая вынашивалась многими ■вы
дающимися мыслителями прош 
лого».

Б Е Л Ь Г И Я . Газета «Пепль»: 
«Произошло чрезвычайное собы
тие в истории чэло1вечества. Со
ветская ракета, достигшая Луны, 
отныне перекинула мост между 
Землей и другими мирами».

И Н Д И Я . «Таймс оф Индиа»: 
«Советская космическая ракета 

попадает на Л уну. Это— самый 
выдающийся подвиг, совершенный 
человеком»,-

М ы  привели здесь лиш ь вы
держ ки из немногих зарубежных 
газет. Если кто-либо задался 
целью собрать все, что было на
писано в эти дни прессой мира о 
советской космической ракете, то 
он смог бы дадать несколько 
объемистых томов.

Давайте, хотя бы кратко  рас
смотрим, в чем же состоит суть 
научного подвига советского на- 
ро1да, и, конечно, слово ученых 
здесь будет наиболее авторитет
ным. Все они считают запуск ра
кеты  выдающимся достижением 
науки  и техники нашей страны, 
реальным путем для дальнейшего 
завоевания космоса и расшире- I 
НИЛ международного сотрудниче
ства в этой области. И  с этим 
мнением нельзя не согласиться. 
Н о предоставим слово самим уче
ным.

«Подвиг советских ^шеных и 
техников, заявил генеральный де
легат управления по вопросам 
научны х исследований Франции 
Пиганьоль, достигнут лишь благо
даря га-рмо1Кичному развитию со
вокупности отраслей н ауки » .

Канадский астроном доктор 
Билс считает полет нашей ракэ- 
ты  такж е величайшим научным 
подвигом. Он пишет: «Эго свиде
тельствует о том, что они (рус
ские) обладают не -только бле
стящей техникой для запуска ра
кет, но и большим умением тючно 
вычислить орбиту». Этим же вос
хищается и ректор университета 
в Бари (Италия) профессор 
Р иккьони, которого, ка к  и его 
коллегу, поражает хронометриче
ская точность расчетов полета.

Собственно говоря, об этом же 
(ташет и директор обсерватории 
Д жодрелл-Бэнк (Англия) Б. Ло
велл. «Управление таким аппара
том на расстоянии четверти мил

лиона миль —  это умопомрачи
тельное достижение, отмечает он. 
Способность запустить ракету с 
такой точностью поражает и 
изумляет».

Полет на Л уну, заявил прези
дент академии наук Венгерской 
Народной Республики Иш тван 

Р усняк, —  «это эпоха в истории на
уки. Советские ученые заложили 
прочную основу для достижения 
еще непредугадываемых по сво
ему значению дальнейших ре
зультатов познания космоса».

Это высказывание венгерского 
ученого, ка к  и 'многих других, —  
одно из тех, которое наиболее 
полно определяет колоссальное 
научное значение прилунения со
ветской ракеты для будущего 
исследования космо‘са.

Вторая космическая ракета яв
ляется определенным этапом для 
решения других, более сложны х 
и реальных задач —  возврат,е- 
ния ее на Землю после полета, 
скажем, на Л уну ; совершения об
лета ракетой СПУТНИЦЫ нашей 
планеты с тем, чтобы увидеть ту  
ее сторону, которая всегда скры 
та от пас: осуществления полета 
живого существа на другую  пла
нету. Все это вместе взятое име
ет исключительное значение для 

научного познания Вселенной.
М иллионы к о м м ,У Н и с т о :в  зяру- 

бежных стран горячо поздравля
ют советский народ с его истори
ческим подвигом. Эти поздравле
ния нашли свое яркое выражение 
в приветственных письмах цент
ральных комитетов национальных 
коммунистических партий.

М ногочисленные поздпавления 
в связи с полетом советской кос
мической ракеты  на Л ун у  полу
чены от глав государств и прави
тельств ряда стран.

Трудящиеся Советского Союза 
заслуженно гордятся высокими 
оценками их труда мировой об
щественностью. И , действительно, 
ведь они создали первые спутни
ки  Земли, вокруг Солнца вра
щается советская искусственная 
планета, они первыми в мире 
осуществили небьгоалый полет 
ракеты по ку р с у  Земля— Луна.

Центральный К о м т е т  партии. 
Советское правительство горячо 
поздравили ученых, констр укто 
ров, техников и рабочих, создав
ш их и успешно запустивш их вто
рую  космическую  ракету на Л ун у  
и, тем самым, прославивших 
своим трудом социалистическую 
Родину.

Наш  великий народ говорит: 
«Век атома, век космоса пусть 
будет веком счастья и  процвета
ния». 'Ученый и рабочий, студент 
и колхозник, каж ды й советский 
человек видит в космической ра
кете посданца науки, созданного 
во имя новых благ человека, во 
имя мира.

Известный ленинградский уче
ный доктор физико-математиче
ских 'на ук  профессор В. В. Ш а 
ронов заявил: «Грандиозная пер
спектива покорения природы тр у 
дом человека далеко за предела
ми нашего маленького земного 
шара,, теперь уже не мечта, не 
фантазия».

Герой Социалистического Труда 
А . Л . Гуцалю к из колхоза «К ом 
мунар» Р уж ичнянского  района 
говорит: «Еще одна мечта чело-^ 
века стала действительностью. 
Колхозники  горды новым дости
жением ^шеных, конструкторов, 
рабочих —  всех тех, кто  создал 
и запустил ракету на Л уну. Это 
наш новый посланец мира».

А  вот слова мастера мартенов
ского цеха Днепропетровского 
металлургинеского завода имени 
Петровского П. Ф . Селифанова: 
«М ы  безгранично горды тем, что 
впервые мечту о межпланетных 
кораблях взлелеял и  научно 
обосновал великий русский чело
век, а претворил ее в жизнь со
ветский народ. М ы  уверены, что 
первый проникнет во вселенную 
не кто  иной, каН' смелый, умный, 
талантливый советский человек, 
ибо у  него могучая и мудрая 
мать —  великая Коммунистиче
ская партия».

Наш  народ видит в успехах по 
изучению космоса несравнимые 
преимущества социалистического 
строя, открывш его ш ирокую  доро
гу  для творчества народного ге 
ния, для творчества, поставлен
ного нашей партией на служ бу 
миру, прогрессу, благополучию и 
процветанию человека.

Б. А Ф А Н А С Ь Е В , 
обозреватель ТАСС.

.* а д  ' '

Ч ;  Ш  5  . •• _ I

*  с" ''

в  Германской Демократической Республике развернулось социа
листическое соревнование в честь исполняющегося в октябре 10-ле
тия республики. Рабочие паровозостроительного завода имени Ганса 
Беймлера в Хеннингсдорфе обязались выполнить производственный  
план досрочно.

Н а снимке: монтаж электровозов.
^Фотохроника T A jCCJ.
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Встреча Н. G. Хрущева и 
— крупнейшее событие

Д . Эйзенхауэра 
современности

Шол&жшое событше 
S жшзшш

П Е К И Н , 17 сентября. (ТАСС). 
Сегодня все центральные китай
ские газеты на первых страницах 
публикую т сообщения о пребыва
нии Н. С. Хрущ ева в Вашингтоне 
и его встрече с Д . Эйзенхауэ
ром.

В статье «Новая победа совет
ской  дипломатии мира» газета 
«Ж эньминь жибао» пишет, что 
взаи'тные визиты глав прав 1̂  
тельств СССР и С Ш А  являются 
важны м событием, способствую
щ им улучш ению  советско-амери
канских  отношений и ослаблению

„Событие
первостепенной

важности”
\

П А Р И Ж , 17 сентября. (ТАСС). 
Конфедеральное бюро В К Т  опуб
ликовало заявление, в котором 
приветствует поездку главы Со
ветского правительства Н. С. Х р у 
щева в Соединенные Ш таты  как  
«событие парвостепенной важно
сти, способствующее ослаблению 
международной напряженности и 
укреплению  мира».

В  заявлении указывается, что 
•«подобные встречи в верхах м еж 
д у  главами правительств, . наряду 
с  постоянными действиями наро
дов в защ иту мира, являются 
■важными факторами прогресса 
ва пути  к  мирному урегулирова
нию  спорных международных во
просов, ко  всеобщему одновре
менному и контролируемому раз
оружению ».

5?Шаг величайшего 
исторического

азначения
М О Н Т Е В И Д Е О , 17 сентября. 

(ТАСС). Комментируя пребывание 
в С Ш А  Председателя Совета М и 
нистров СССР Н. С. Хрущ ева, 
газета «А ксьон» пишет: «С чув
ством огромного облегчения вос
приняло человечество изменения 
в  отношениях между *  Соединен
ными Ш татам и и Россией, кото
рые от тернистых тропинок хо
лодной войны перешли сегодня в 
ф азу взаимопонимания, сосущест
вования на началах взаимного 
уважения, могущ его обеспечить 
всеобщий мир». «От двух круп 
нейш их руноводителей, беседую
щ и х сегодня в Ваш ингтоне, —  
заявляет газета, —  зависит судь
ба не только их собственных 
стран, но и всего человечества».

Газета «Популар» характеризу
ет визит Н . С. Хрущ ева в С Ш А  
к а к  «ш аг величайшего историче
ского  значения», свидетельству
ю щ ий о том, что «войны можно 
избежать». Этот визит, подчерки
вает газета, увеличивает надеж
ды, которые «вчера еще тепли
лись в сердцах миллионов людей, 
терзаемых «холодной войной»... 
Слава советскому государству, 
сумевшему вызвать эти надеж
ды ».

международной напряженности, 
новой крупной победой ;ииролю- 
бивой внешней политики Совет
ского Союза. Достижение догово
ренности о взаимных визитах 
глав правительств Советского Со
юза и С Ш А , подчеркивает 
«Ж эньминь жибао», является в 
первую очередь результатом не
уклонно проводимой Советским 
Союзом .миролюбивой внешней 
политики, его неустанных уси
лий,. направленных на улучшение 
советско-американских отноше
ний.

Подчеркивая, что поездка 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А  является 
большим событием в современной 
международной политической 
жизни, газета «Гуанмин жибао» 
указывает, что люди доброй воли 
во всем мире возлагают на эту 

поездку большие надежды. Слова 
Н. С. Хрущ ева, сказанные им на
кануне отъезда, о том, что СССР 
готов пойти на любые меры, к о 
торые помогли бы растопить лед 
«холодной войны» и дали бы воз
можность народам вздохнуть пол
ной грудью, пишет в заключение 
«Гуанмин жибао», отражают на
строения сотен миллионов людей 
всего мира.

Миролюбивая внешняя полити
ка  СССР, отмечает «Гунж энь ж и 
бао» оказывает ныне все возра
стающее влияние на международ
ную  жизнь и встречает горячее 
одобрение миролюбивых госу
дарств и народов всего мира.

☆

Проявление 
растущих сил 
социализма

П Р А Г А , 17 сентября. (ТАСС). 
Чехословацкая , общественность 
живет в эта дни одним событием 
—  встречей Председателя Совета 
М инистров СССР Н. С. Хрущ ева 
с государственными деятелями 
.С Ш А . М ногочисленные коммента- 
'рии  чехословацкой печати, посвя
щенные поездке Н. С. Хрущ ева 
в С Ш А , проникнуты  надеждой 
на ликвидацию «холодной войны» 
и установление дружественных 
отношений между народами.

Сегодня все пражские газеты 
публикую т подробные сообщения 
о пребывании Н. С. Хрущ ева в 
С Ш А . Приводя выступления 
Н . С. Хрущ ева в национальном 
клубе печати в Вашингтоне и на 
обеде в Белом доме, газета «Р у
де право» подчеркивает, что со
хранение мира —  благородная 
цель, к  которой стремятся все 
народы, и что различия в миро
воззрении не должны  вести к  
обострению взаимоотношений 
между странами.

Вся мировая общественность, 
пишет газета «Праце», связыва
ет с визитом Н. С. Хрущ ева в 
С Ш А  надежды на установление 
новых, действительно друж еских 
отношений между народами. Об
мен мнениями при наличии доб
рой воли с обеих сторон обяза
тельно подготовит хорош ую  осно
ву для мирного решения спорных 
вопросов, которые тревожат на
роды всего мира. Поездка 
Н . С. Хрущ ева в С Ш А  и запуск 
советской ракеты на Л уну , отме
чает в заключение «Праце», до
полняют друг друга, оба эти со
бытия —  проявление растущих 
сил социализма.

Обеспечить прочнЬш мир 
на земле

Д Е Л И , 17 сентября. (ТАСС). 
«Все свободолюбивые народы ми
ра горячо желают ослабления 
международной напряженности», 
—  пишет кал ькуттская  газета 
«Свадхината», комментируя ви
зит Председателя Совета М инист
ров СССР Н. С. Хрущ ева в 
С Ш А . Эта поездка, —  заявляет 
газета, породила новую  возмож
ность установления прочного и 
длительного мира на земле. По
желаем же, чтобы она окончилась 
полным успехом.

Народы всего мира надеются, 
пишет газета «Д жугантар» , что 
руководители двух самых м огу
щественных держав мира смогут 
разрешить различные междуна
родные проблемы на основе прин
ципов мирного сосуществования. 
Пусть основой всех их перегово
ров и бесед будет лозунг «никог
да, никогда не бывать войне». 
П усть главы двух государств со
вместно провозгласят: «Нет»
войне, «нет» гонке вооружения!

„Советский триумф"*

Миллионы канадцев  
слуш али выступление  

Н. С. Хрущ ева •
О Т Т А В А , 17 сентября. (ТАСС). 

Канадский народ с огромным ин
тересом следит за визитом 
Н . С. Хрущ ева в С Ш А . Вчера 
миллионы канадцев слушали вы 
ступление Н. С. Хрущ ева в на
циональном клубе печати в Ва
шингтоне. которое передавалось 
по всей радиотелевизионной сети 
страны.

Н Ь Ю -Й О Р К , 17 сентября. 
(ТАСС). В откликах американ
ской провинциальной печати на 
успешный запуск в СССР второй 
космической ракеты  находит свое 
отражение восхищение выдаю
щимся достижением советской 
науки  и техники.

Газета «Пост-диспетч» в ре
дакционной статье, озаглавленной 
«Советский триумф », пишет: «У с
пешно запустив ракету на Л уну, 
Советская Россия одержала еще 
одну победу над Соединенными 
Ш татам и в общей гонке за освое
ние космоса, которая началась 
4 октября 1957 года, когда был 
запущ ен первый искусственный 
спутник Земли». В  статье гово
рится, что удивительная точ
ность, с которой советская ракета 
была нацелена на Л уну , «свиде
тельствует о высокой степени со
вершенства, достигнутого Совет
ской Россией в области ракетной 
техники».

Подчеркнув, что Советскому 
Союзу «принадлежит заслуга 
первого большого шага впе'ред в 
области межпланетных путеше- 
ств,ий», газета в заключение пи
шет: «Это действительно боль
шой триумф ».

Газета «Ч икаго  сан энд тайме» 
заявляет: «Советский Союз до
бился еще одной научной победы.

Д ля того, чтобы попасть в Л уну 
металлическим шаром весом в 
858,4  фунта понадобились боль
шой опыт и обширные знания. 
Весь мир приветствует русских 
за то, что они первыми проложи
ли мост в космос».

Руководитель вашингтонского 
отделения выходящей в Детройте 
газеты «Ньюс» Эйбел отмечает 
«триумф советских учены х, по
павш их в поверхность Л уны  пос
ле того, ка к  Соединенные Ш таты  
предприняли пять неудачных по
пы ток».

Эйбел указывает, что успеш 
ный запуск советской космиче
ской ракеты  на Л ун у  произвел 
большое впечатление на офици
альных лиц, связанных с амери
канской программой изучения 
космического пространства.

Газета «Ч икаго трибюн» так 
охарактеризовала запуск совет
ской ракеты  на Л уну: «Это боль
шое достижение и его не следует 
преуменьшать. Оно представляет 
собой дополнительное . доказа
тельство того, что русские опере
дили нас в важны х фазах ракет
ной техники  —  факт, который 
был известен и даже признается 
некоторыми нашими официаль
ными лицами со времени запуска 
первого спутника». '

ПРЕДВЫБОРНЫЙ МАНИФЕСТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

ВЕЛИКОБРИТАНИИ
Л О Н Д О Н , 17 сентября. (ТАСС). 

Здесь опубликован предвыборный 
манифест компартии, озаглавлен

ны й «Коммунистическая полити
ка  мира и процветания». В  мани
фесте подвергается резкой кри
тике  политика . правящей консер
вативной партии, которая превра
тила А нгл ию  «в главную  амери
канскую  базу бомбардировочной 
авиации и ракет на случай ядер- 
ной войны». В  А нглии , указы 
вается в манифесте, больше 
ядерного орузкия на квадратную 
милю, чем в каком-либо другом 

государстве. При правлении ко н 
серваторов в экономике страны 
происходят застой и спад, ее ос
новным отраслям промышленно
сти грозит серьезный кризис.

В  манифесте излагается внеш
няя политика компартии, которая 
включает следующие основные 
пункты : немедленное проведение 
совещания на высшем уровне в 
целях ликвидации холодной вой
ны ; прекращение А нглией испы
таний и производства ядерного 
оруж ия; заключение международ
ного соглашения о прекращении 
испытаний и  запрещении ядер

ного оруж ия; ликвидация амери
кан ски х  баз в А нгл и и ; отказ 
снабжать Западную Германию 
ядерным оружием ; урегулирова
ние берлинского вопроса и за
клю чение мирного договора с 
Германией; подписание договора 
о ненападении с СССР; прекра
щение всех колониальных войн и 
репрессий.

В  области внутренней полити
ки  компартия выступает за про
ведение избирательной реформы 
и установление пронорционально- 
го представительства, предостав
ление избирательного права всем 
лицам, достигшим 18-летнего 
возраста (в настоящее время из
бирательным правом пользуются 
лица, достигшие 21 года.— Ред.), 
предоставление самоуправления 
Уэльсу и  Ш отландии.

В манифесте подчеркивается 
необходимость вновь национали
зировать металлургическую  про
мышленность и  дорожный тран
спорт, переданные консерватора
ми в руки  частных владельцев, и 
провести подлинную национали
зацию машиностроительной, су-

ленности, а такж е проэдьипленно- 
сти стройматериалов, банков и 
кр упн ы х  страховых компаний.

Компартия выступает за все
мерное развитие внешней торгов
ли, за отмену всех ограничений в 
торговле между Западом и Во-
CTOIKOM.

В области улучш ения экоиомй- 
ческого положения трудящ ихся 
компартия намечает следующ ую 
программу: повышение заработ
ной платы З а  счет прибылей; пре
кращение увольнений и обеспече
ние полной занятости; 40-чассшая 
рабочая неделя; павышееие пен
сий и других пособий по социаль
ному обеспечению: отмена закона 
о квартирной плате, приведшего 
к  значительному росту квартпла
ты ; широкое строительство ж и 
лы х домов, ш кол, высших учеб
ны х заведений и больниц; бес
платная система медицинского 
обслуживания.

В  области просвещения мани
фест предусматривает предостав
ление всем юношам и девуш кам 
равны х возможностей получения 
образования, введение обучения

сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Н Ь Ю -Й О Р К , 17 сентября. 
(ТАСС). 16 сентября состоялось 
заседание генерального комитета 
14-й сессии Генеральной Ассам
блеи ООН, на котором была рас
смотрена повестка дня сессии. 
Большинство пунктов повестки 
дня сессии было принято гене
ральным комитетом без всяких 
возражений. Однако ряд вопро
сов вызвал острую дискуссию.

Наиболее острая борьба раз
вернулась вокруг предложенного 
Индией пункта  повестки дня о 
представительстве Китайской На
родной' Республики в Организа

ции Объединенных Наций и ее 
специали-эировакных органах.

Первым выступил приглашен
ный на заседание комитета глава 
индийской делегации министр 
обороны Криш на Менон. Он под
черкнул, что в интересах ООН, в 
интересах дружбы  и взаимопони
мания между государствами этот 
вопрос должен быть включен в 
повестку дня текущ ей сессии 
ассамблеи. ■

Представитель Соединенных 
Ш татов Джейм с 'Уодсворт, ту
манно намекнув на какие-то «со
бытия», якобы происшедшие не
давно в А зии, потребовал откло
нить просьбу Индии ка к  «несвое
временную» и, ка к  и на прошлых 
сессиях, в нарушение устава ООН 

внес проект резолюции, рекомен
дующ ей Генеральной Ассамблее 
не рассматривать на текущ ей 
сессии вопроса об исключении из 
ООН представителя чанкайшист- 
ской кли ки  и приглашении пред
ставителя Китайской Народной 
Республики.

Его поддержали представители 
А нглии , 'Ф илиппин, Турции, Бо
ливии и чанкайшист.

Делегаты СССР, Румынии, Че
хословакии и Индонезии показа
ли в своих выступлениях всю не
состоятельность позиции делега
ции С Ш А  в этом вопросе.

После выст5Ч1левия представи
теля Чехословакии И р ж и  Носека, 
призвавшего О рганизацию Объе
диненных Наций избавиться от 
пережитка холодной войны и из
гнать из этой международной ор
ганизации представителя чанкай- 
ш истской кл и ки , председатель 
генерального комитета В. Бе- 
лаунде поставил американский 
проект резолюции на голосова
ние. Большинство генерального 
комитета проголосовало за реше
ние не включать в повестку дня 
14-й  сессии Генеральной Ассам
блеи вопроса о представительстве 
Китая в О рганизации Объединен
ны х Наций, тем самым поддер
жав позицию сторонников холод
ной войны. За это решение голо
совали 11 делегаций (Либерия. 
Боливия, Бельгия, ■ Гватемала, 
Бразилия, Франция, Ф илиппины, 
Турция , Ю ж но-А ф риканский
Союз, А нгл ия , С Ш А ) и чанкай
шист. 7  делегаций (Бирма, Индо
незия, М арокко , Румыния, СССР, 
Ш веция и Чехословакия) голосо
вали против. Представитель А вст
рии воздержался.

Затем комитет перешел к  рас
смотрению других воироссв. 
Представитель Ф ранции пытался 
возражать против включения в 
повестку дня алжирского вопроса 
под тем предлогом, что это яко
бы представляет вмешательство 
во внутренние дела страны. Одна
ко  этот вопрос был включен в 
повестку дня. Т акж е были вклю 
чены в повестку дня вопросы о 
расовой дискриминации в Ю жно- 
А ф риканском  Союзе, о соблюде
нии принципа географического 
распределения при выборах пред
седателя Генеральной Ассамблеи, 
о намерении Ф ранции проводить 
ядерные испытания в Сахаре и 
другие.

Заседание Постоянного 
комитета венп

П Е К И Н . 17 сентября. (ТАСС). 
К а к  передает агентство Синьхуа, 
на состоявшемся сегодня 9-м засе
дании Постоянного комитета Все
китайского собрания народны.х 
представителей второго созыва бы
ло решено в честь десятилетия со 
дня провозглашения Китайской 
Народной Республики помиловать 
военных прбст.упников, находив
ш ихся на сл.ужбе у  чанкайшист- 
ской кл и ки  и марионеточного го- 
с.ударства «М аньчжоуго», лиц, со

верш ивших контрреволюционные 
преступления, и уголовны х пре
ступников, которые исправились и 
встали на правильный путь.

'Участники заседания обсудили 
и единодушно поддержали пред
ложение Центрального Комитета 
Коммунистической партии Китая 
по этому вопросу, внесенное пред
седателем Ц К  К П К  Мао Цзэ-ду-
НОМ. т

В предложении Центрального 
Комитета Коммунистической пар-

в частно- 
Народной

тии К итая  отмечается, 
сти, что в Китайской 
Республике бурно развивается 
производство, неуклонно улуч
шается ж изнь народа.

Прочной и могучей стала власть 
народно-демократической дикта
туры . К а к  никогда повысились по
литическая сознательность и ор
ганизованность народа всей стра
ны. Исклю чительно благоприят
ной стала политическая и эконо
мическая обстановка в стране. 
Учиты вая все это, Ц К  К П К  счел 
целесообразным объявить о поми
ловании военных и уголовнььх 
преступников и  совершивших 
контрреволюционные преступле
ния лиц, действительно исправив
шихся и вставш их на правильный 
путь.

На сегодняшнем заседании бы
ли произведены такж е в соответ
ствии с предложением государст
венного .совета К Н Р  назначения 
на посты министров.

Новые назначения в КНР
П Е К И Н , 17 сентября. (ТАСС). 

По сообщению агентства Синьхуа, 
сегодня Постоянный комитет Все- 
кнтайско'го собрания народных 
представителей но предложению 
государственного совета К Н Р  
назначил заместителя премьера 
госсовета Л инь Бяо министром 
обороны по совместительству, 
освободив заместителя премьера 
госсовета Иын Д э-хуая с зани
маемого им по совместительству 
поста министра обороны. Решено 
такж е н а ж а ч и ть  заместителя 
премьера госсовета Л о Ж уй-цвна 
по совместительству начальником

генерального штаба Народно- 
освободительной армии Китая, 
освободив с этого поста Хуан 
Кэ-чэна. Вместо Ло Оауй-цияа 
министром общественной feaonac- 
ности назначен Се Ф у-чж и .

Провокации против 
КНР продолжаются

П Е К И Н , 17 сентября. (ТАСС). 
К а к  сообщает агентство Синьхуа, 
17  сентября военный корабль 
С Ш А  вторгся в морское про
странство Китайской Народной 
Республики в районе Байцюань 
(провинция Ф уцзянь).

В связи с этой новой провока
цией представитель министерства 
инострагшых дел К Н Р  уполномо
чен сделать серьезное предупреж
дение.

Неудачная попытка 
запустить спутник 

в США
Н Ь Ю -Й О Р К , 17  сентября. 

(ТАСС). К а к  сообщают информа
ционные агентства с  мыса Кана
верал (штат Флорида), сегодня 
там была предпринята попытка 
запустить искусственный спутник 
Земли. Через час после того, ка к  
трехступеячатая ракета «Тор- 
Эйбл», со спутником  в носовой 
части, поднялась со стартовой 
площ адки, министерстоо обороны 
объявило, что «поскольку не по
лучено подтверждающ их данных, 
следует полагать, что спутник не 
вышел На орбиту».

Кинотеатр нм. М . Горького

19 сентября —  новый худож е
ственный фильм «Ф амильные  
драгоценности». Сеансы: 8-50,
10-45, 12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 
8-20, 10-15.

Зал кинохроники
19 сентября —  художественный 

фильм «Хождение за три моря»  
(первая серия). Сеансы: 9, 10 -50 , 
12-40, 2-30, 4-20, 6-10. «М ы  ж и 
вем в М инске». Сеансы: 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И . Черных

19 сентября. Большой зал —  
новый художественный фильм 
«Д ом ик под скалами». Сеансы; 
8-30, 10-20, 12-10, 2, 3-50, 5-40. 
7-30, 9-20, I I .  Дети до 16 лет не 
допускаются. М алы й зал —  «Со
перники за рулем». Сеансы: 2-30, 
4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Де
ти  до 16 лет не допускаются. Д ля 
детей —  «За власть С ю етов» . 
Сеансы: 9. 10-50, 12-40.

Городской сад.
19 сентября —  новый худож е

ственный фильм «Военная тайна». 
Сеансы: 12, 2, 4 (касса с 11 
утра); 6, 8, 10  (касса с 5 вечера).

Пресс-конференция 
президента Д. Эйзенхауэра

В А Ш И Н Г Т О Н , 17 сентября.
(ТАСС). На сегодняшней пресс- 
конференции президент С Ш А  
Д . Эйзенхауэр, отвечая на вопро
сы журналистов, выразил мнение, 
что, к а к  и Председатель Совета 
М инистров СССР Н. С. Хрущ ев, 
он считает, что новая большая 
война была бы безумием. В этом 
мнении, сказал президент, основа 
всякой мудрости.

Президент напомнил о разно
гласиях, сущ ествую щ их между 
правительствами Соединенных 
Ш татов и Советского Союза, и 
заявил, что все еще возможны 
серьезные недоразумения. М но
гое, сказал он, зависит от наро
дов обеих стран.

В ответ на другие вопросы пре
зидент сказал, что позиция 
Н . С. Хрущ ева во время его пре
бывания в С Ш А  исключительно 
дружественна. Вся позиция 
Н. С. Хрущ ева и его манера дер
жаться свидетельств5чот о том, 
что он стремится к  соглашению, 
заявил Эйзенхауэр.

Президенту Эйзенхауэру был 
задан вопрос, будет ли он в сво
их беседах с Н. С. Хрущ евым 
касаться проблем Лаоса и Берли
на. Президент ответил, что он не 
понимает, зачем бы ему и Х ру- 
ще*ву собираться вместе, если они 
не будут беседовать о Берлине.

Касаясь сообщения о том, что 
президент Эйзенхауэр и 
Н . С. Хрущ ев будут рассматри
вать совместный- план помощи 

слаборазвитым странам, прези
дент заявил, что пока не будет 
какого-то  соглашения, преодоле
вающего разногласия между Сое
диненными Ш татам и и Совет
ским Союзом, Соединенные Ш тя- 
ты не могут просить Советский 
Союз принять участие в подобном 
проекте.

В ответ На вопрос, не получит
ся ли так, что миллионы ам ери-' подд€|ржат^ его.

канцев, увидев дружелюбие 
Н. С. Хрущ ева и  его сердечноеть 
на экранах телевизоров, окаж утся 
«психологически разоруженны
ми», презццент изложил теорию, 
согласно которой американская 
система государственного устрой
ства основана на праве каждого 
выражать такие мнения, какие 

ему нравятся. Он сказал, что, по 
его мнению, американский народ 
достаточно силен, чтобы прини
мать самостоятельные решения.

Один из корреспондентов по^ 
просил президента повторить в 
свете ожидаемого предложения 
Н. С. Хрущ ева по разоружению , 
которое он собирается предста
вить в ООН, свои собственные 
взгляды относительно разоруже
ния. В  ответ Эйзенхауэр выразил 
убеждение, что взаимное всеоб
щее разоружение —  это единст
венная великая надежда всего 
мира На то, чтобы ж ить в мире. 
Он вновь подчеркнул свое мне
ние, что ни одно предложение по 
разоружению  не может считаться 
осуществимым, если оно не со
держит условий, обеспечиваю-, 
щ их его выполнение, и если оно i 
не предусматривает таких мер;( 
благодаря которы м все были бы ’ 
уверены, что соглашение соблю
дается. В этих рамках, оказал 
президент. Соединенные Ш таты  
не намерены выдвигать какие- 
либо особые условия.

Касаясь мыслей, которые воз
никли у  него, когда Н . С. Х р у 
щев вручил ему копию  вымпела, 
доставленного советской ракетой 
на .Луну, президеот заявил, что 
он счел вьшпел весьма интерес
ным.

В ответ на вопрос о заявлении 
президента де Голля относитель
но его планов для А лж ира , Эй
зенхауэр сказал, что эго конст
руктивны й и далеко идущ ий план 
и что Соединенные Ш таты  могут

Матч-турнир
претендентов

Б Л Е Д , 18 сентября. Специаль
ный корреспондент Т А С С  И. Вон- 
даревсиий сообщает:

В седьмом туре матч-турнира 
претендентов на первенство мира 
по шахматам после пяти часов 
игры  закончились две встречи. В 
партии Олафссон— Keipec исланд
ский  гроссмейстер избрал англий
ское начало и получил довольно 
перспективную  позицию.

Однако в середине партии Ке- 
рес постепенно переиграл его и 
добился лучш его положения, раз
вив давление своими тяжелыми 
фигурами по двум полуоткры 
тым вертикалям на слабые пеш ки 
npoTHBiHHKa. Сильный цейтнот у 
Олафссона ускорил его пораже
ние —  на 41 ходу он сдался.

Таль в партии с Бенко избрал 
тая называемый ленинградский 
вариант голландской защ иты. По
сле дебюта создалась очень 
сложная, запутанная позиция. 
К а к  и обычно, у  Бенко осталось 
мало времени на обдумьшание 
во второй части партии —  всего 
10 минут на 1 7  ходов. К  тому 
же позиция Таля в. этот момент 
была уж е лучшей. Ф инал партии 
прошел в быстром темпе. Таль

каро-каян. который избрал Смыс
лов против Фишера, создалась 
сложная позиция. Ф иш ер пытал
ся атаковать черного короля, но 
успеха не достиг.

После размена ферзей у  Смыс
лова создалось лучшее положе
ние. В дальнейшем экс-чемпион 
мира, пожертвовав две пеш ки, 
вскрыл линию на ферзевом флан
ге и, ворвавшись двумя ладьями 
в лагерь противника, получил 
лучш ий эндшпиль.

Затем произошли упрощ ения, и 
в отложенном положении у  Смыс
лова есть шансы на победу в че
тырехладейном окончании.

У  Глигорича с Петросяном так
же была разыграна защита каро- 
каян, но чемпион Ю гославии из
брал спокойный, дав'Но известный 
вариант. Затем он сделал ориги
нальный ход, которы й до сих пор 
не встречался, и в результате до
бился по дебюту несколько л уч 
шей игры . Петросян аккуратно 
защищался и постепенно уравнял 
шансы. После размена ферзей его 
положение стало уж е  лучше. За
тем наступил обоюдный цейтнот, 
в котором оба партнера играли 
неточно. Партия отложена с луч
шими шансами на победу у  Гли-создал атаку  на белого короля _  

которая должна была быстро г о ^ а '  
привести его к  победе. Однако '
Венко уж е на 30 ходу просрочил I
время, и ему зачтено поражение. Зам. редактора

В остром варианте защиты I А . Н . НО В О С Е Л О В .

Томский медицинский институт объявляет, что во вторник, 
29  сентября, в 6 часов вечера, в актовом зале, на ученом со
вете по присуждению  учены х степеней состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

на соискание ученой степени доктора медицинских наук  до
центом Томского медицинского института И . И . Бенедиктовым  
на TeMjr «О кровообращении и  температуре в матке при неко
торы х ф изиологических и  патологических состояниях орга
низма».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

В ТОМСКОМ магазине „Ювелирторга”
(проспект им. Ленина, 6)

с 20 сентября проводится выставка-продажа часов «(имеются 
ч м ы  pasiia ix  марок, в  том числе в золотых корпусах: «Заря»,
«Зра», «Волга» и другие), а такж е различных изделий: чехо
словацкие бусы, китайские и корейские вазы, картины  посуда 
из фарфора, сувениры.

достроительной, химической, тек - 1  без отрыва от производстЬа, рас- 
стильнюй и строительной промыш- ши^реиие системы стипендий,

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 19 сен
тября по Томской области ожи
дается переменная облачность 
без сущ ественных осадков, ветер 
ю ж ны й, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха —  1 8 — 23 
градуса тепла.

В послед.ующие два дня по 
Томской области ожидается пере
менная облачность, местами сла
бые дожди, ветер 3 — 7 метров в 
секунду, температура ночью от 1 
до 6 градусов тепла, днем —  
1 0 — 15 градусов тепла.

Суббота, 19 сентября 
19 .00. Репортаж «Студенты  на  

уборке урож ая». 19 .10. Концерт 
по заявкам зрителей. 19 .40 . Ю мо
ристическая спортивная передача 
«Попал И гнат на стадион». 19.50. 
«Последние известия». 20.00. К и 
ноповесть «В твоих р уках  жизнь» . 
21 .25. Репертуарный план област
ной конторы  кинопроката на вто
рую  половину сентября.

ToiMOKOMy элентромеха1ническо- 
му заводу требуются на работу 
кочегары , истопники. Одиноким 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Тимирязева, 30 , отдел кад
ров.

3 — 1

Комбинату «Томлес» требуют
ся; инженер-энергетик (знакомый 
е паросиловым хозяйством) на 
должность главного механика ком 
бината, старший инженер по тру 
ду  и зарплате; бухгалтер-ревизор, 
инженеры  по труду и  нормирова
нию  для работы в нормативно- 
исследовательокой группе, маши
нистка и электромонтер.

Обращаться: г. Т ош ж , проспект 
имени Ф рунзе, 20 ,

2— 1.

Требуется бухгалтер-ревизор.
Обращаться: г. Том ск, Дворец 

труда, комната 27 ,
! 2 — 1 .

Томской текстильной фабрике 
требуются электромонтеры и сле
сари-наладчики.

Обращаться: г . Том ск, проспект 
им. Ф рунзе, 97 , отдел кадров.

3 — 1.

Срочно требуются; главный  
бухгалтер, уборшщца в общежитие 
и рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томск, Красно
армейская, 130, кирпичны й завод I 
№ 10. I

Коллектив У В Д  Томского 
облисполкома выражает глубо
кое соболезнование М урзы кову 
А лександру Алексеевичу по 
поводу смерти его жены

М У Р З Ы К О В О И  
И рины  Л укиничны .

Вынос тела состоится 19, 
сентября в 3 часа дня из квар
тиры покойной (г. Томск, улица 
Советская, 10 кв. 16).

Администрация, партийная 
‘ н  профсоюзная организации 

инфекционЕюй больницы име
ни  Сибирцева и  коллектив 
кафедры детских инфекций 
Томского медицинского инсти
тута с прискорбием извещают 
о преждевременной смерти 

врача
Г Р А Т У Л Е В И Ч А  

Станислава Емельяновича,
последовавшей после тяжелой 
болезни 17 сентябри! 1959  г. 

в г. Калуге, и  вы ражаю т собо
лезнование семье покойного.
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